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Сегодня в номере: отим мы этого или 
нет, но время идёт. 
Если раньше нам 
приходилось каждый 
день срывать или 

перекидывать очередной листочек 
в нашем календаре, то сейчас, в 
большинстве случаев, за нас 
это делают современные 
технологии – компьютер 
или мобильный телефон. 
Если раньше приходилось сверять 
точность часов по бою кремлёвских 
курантов, то сегодня нам этого не нужно делать. Мы просто наблюдаем, как бежит 
время, меняются даты, недели, месяцы и годы. И многие из нас спокойны и уверенны, 
что в этом плане все отрегулировано.
Все эти достижения только больше приближают нас к Божьему эталону отсчёта 
времени. Его абсолютно точные часы не сбиваются, и их никто не может подкрутить. 
Мы не можем остановить или ускорить время; но прислушиваясь к Божьему совету, мы 
должны дорожить временем, потому что дни лукавы (Еф. 5:16).

Ещё один год уходит в вечность. У каждого из нас своя оценка 2011-му году. Для кого-
то год был более успешным, а для кого-то менее. Кто-то пришёл в этот мир, а кто-
то отошёл в вечные пределы. Кто-то покаялся, принял крещение и радостно служит 
Богу, а кто-то, к сожалению, отпал от церкви. Кто-то использовал время, служа Богу 
и людям, а кто-то потерял время в ожидании, чтобы ему служили. Как бы мы не 
оценивали прожитый год, для всех нас он уже – история, из которой можно извлечь 
только урок для будущего.

Что принесёт нам новый 2012-й год? Каким он будет? Многие люди живут в страхе и 
переживании из-за неуверенности в завтрашнем дне. Но это напрасно! Мы должны быть 
очень рады, что как раз в период, когда мы провожаем старый и встречаем новый год, 
для нас всегда звучат слова БЛАГОЙ ВЕСТИ, возвещённые небом: «НЕ БОЙТЕСЬ!». 
В мир родился Спаситель, имя ему ИИСУС! Этот Иисус сказал: «Я пришёл для того, 
чтобы имели жизнь и имели с избытком». Это Он сказал: «Не оставлю вас». Это Он 
сказал: «Се Я с вами во все дни до скончания века». Это Он, Которому дана всякая власть 
на небе и на земле. Это Он, на Кого мы можем возложить все наши нужды и заботы! Это 
Он, Кто призывает нас к Своему служению.

Вступая в Новый 2012 год, мы хотим поздравить всех вас со светлым праздником  
Рождества Христова и призвать вас к активному служению Тому,  
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Мир всем вам! Да бла-
гословит вас Господь 
и нас вместе с вами! 

«Встань спящий и воскресни 
из мёртвых и осветит тебя Хрис-
тос» – это тема моей проповеди. 
Вспомним момент из жизни Ии-
суса, когда умер Его друг, Ла-
зарь. Это был человек, которого 
любил Иисус. У Лазаря было 
две сестры – Марфа и Мария. 
Давайте мы нарисуем современ-
ную картину для этой истории. 
Умер их брат – это трагедия, что 
делать? Допустим, в своём горе 
они обратились к разным хрис-
тианским деноминациям. Кто-
то пришёл с кадилом покадил… 
не воскрес Лазарь. Позвали 
других. Пришли, сказали очень 
грамотную, по всем правилам 
гомилетики, проповедь, спели, 
помолились по очереди. Не вос-
крес Лазарь. Ещё кого-то надо 
звать, проблема-то очень серьёз-
ная. Нашли других, пригласили. 
Те с радостью откликнулись, 
пришли, хороводы водить нача-
ли, радовались, провозглашали, 
ставили его в угол, приказывали 
жить. А он не живёт. Он мёрт-
вый. Покойника можно поста-
вить на ноги, можно подпереть 
его чем угодно, можно его пос-
тавить в угол, но он жить не бу-

дет. А что же дальше? Нужно 
позвать Иисуса! Пришёл Иисус, 
и Он сказал лишь три слова: 
«Лазарь, выйди вон!». И вот этот 
Лазарь, обмотанный пеленами 
по рукам и ногам, выходит из 
гроба. Четыре дня он был мёртв, 
но Иисус сказал СЛОВО. Милые 
мои, религия и всё что связано с 
ней, не даёт жизни. Жизнь даёт 
только Бог. Вы верите в это? Ре-
лигия не даёт жизни. Мы можем 
хорошо петь, громко, красиво, 
большим сводным хором, квар-
тетом, трио, дуэтом. Мы можем 
петь духовные песни с глубоким 
смыслом, но если в этом не бу-
дет Иисуса, там не будет жизни. 
Это будет просто религия. От-
рывок из Писания, на основании 
которого я буду проповедовать, 
записан в Послании к Ефесянам 
5:14 – «Посему сказано: встань, 
спящий, и воскресни из мёртвых, 
и осветит тебя Христос». Как вы 
думаете, к кому обращено это 
слово? К тем людям, которые ни-
когда не слышали и не знали Ии-
суса, или к тем, которые знали и 
слышали о Христе? Кто-то гово-
рит к первым, кто-то говорит ко 
вторым, кто-то говорит ко всем. 
Я согласен со всеми тремя ва-
риантами – это и к первым, и ко 
вторым и ко всем вместе. Бог се-

годня говорит: встань, спящий. 
Почему спящий должен про-
снуться и встать? Когда человек 
спит, он не видит, он не слышит, 
он не предпринимает никаких 
действий. Но у него есть надеж-
да. Какая? Что его разбудят, и он 
начнёт функционировать. У него 
есть надежда. А если человек 
мёртвый, у него есть надежда 
проснуться самому, встать и на-
чать действовать? Нет для него 
абсолютно никакой надежды. 
И религия ему не поможет. Ему 
поможет только Бог. 

Кому нравится ходить на по-
хороны? А есть такие, кто лю-
бит мыть и одевать мертвецов? 
Неприятные вопросы, но про-
поведь моя сегодня о мёртвых. 
Вряд ли кто с радостью согласит-
ся делать это. Но некоторые и не 
подозревают, что десятилетиями 
одевают и моют мертвецов, кра-
сят мертвецов, причёски делают 
мертвецам, покупают дорогие 
наряды мертвецам. Вы пони-
маете о чём я пытаюсь сказать? 
Дело в том, что у Бога есть своя 
точка зрения на жизнь и смерть. 
У Бога есть своя точка зрения 
на все вещи, на все вопросы, ко-
торые могут возникнуть у нас 
в жизни. И мы счастливы, если 
наша точка зрения совпадает с 

Божьей. Но, к сожалению, бы-
вает так, что это две радикально 
противоположные точки зрения. 
У Бога своя, а у меня твёрдая 
своя, и никак не могу склонить 
Бога к моей точке зрения. 

Предлагаю вам самостоятель-
но прочесть отрывок из книги 
Откровения, 3глава, 1-4 стихи. 
Сардис – был такой город. Там 
была церковь, которая, допус-
тим, имела чудесную группу 
прославления, имела молодёжь, 
имела много социальных про-
грамм, они кормили бедных. В 
общем, жили полноценной цер-
ковной жизнью. В воскресенье – 
полный Дом Молитвы, в среду и 
в пятницу все на работе. Кстати, 
вы знаете, что по воскресеньям 
приходят в церковь все те, кого 
любит Бог, а на молитвенные 
собрания среди недели, прихо-
дят те, кто любит Бога? Итак, 
жители Сардиса приходили в 
воскресенье в церковь, пели, ра-
довались, поклонялись, спорили, 
сплетничали – как будто именно 
так и положено в церкви. И вот 
Бог сказал очень страшную фра-
зу в их адрес: «ты носишь имя, 
будто жив». Ты думаешь, что ты 
живой. Ты думаешь, что в твоём 
служении эта внешняя религия, 
всё, что ты делаешь, думаешь, 
это и есть жизнь. Вот пример-
но так же было в Сардийской 
церкви. Была своя собственная 
религия, были свои убеждения, 
утверждения, был свой собс-
твенный путь, даже Евангелие 
своё собственное. Вы знаете, 
что иногда люди своими делами 
пишут своё собственное Еванге-
лие, проповедуют другого Ии-
суса? У них было всё как поло-
жено, с их точки зрения. Но вот 
у Бога на это было совершенно 
другое мнение. Бог сказал: «ты 
носишь имя, будто жив, но ты 
мёртв». Другими словами, всё 
то, что ты делаешь, неприятно 
Мне. Когда Иисус пришёл в Ви-
фанию и подошёл ко гробу, что 
Марфа с Марией сказали? Гос-
поди, уже четыре дня прошло, 

и оттуда смердит. Не очень при-
ятно мне говорить, но церковь в 
Сардисе не приносила благоуха-
ние Богу. Она приносила смрад. 
Мёртвый всегда разлагается и 
смердит. Человек, в котором нет 
жизни, по истечении времени 
издаёт неприятный запах. Богу 
неприятно было смотреть на эту 
церковь. И Бог говорит: «ты но-
сишь имя, будто жив». 

Как страшно ошибиться. 
Как страшно, когда человек ду-
мает, что он живёт правильной 
жизнью, что он живёт жизнью 
угодной Господу. А оказывает-
ся, что у Бога на это своя точка 
зрения. Оказывается, Бог имеет 
свою шкалу ценности, и мерит 
по своей шкале, а не по нашей. 

И потому, сегодня это слово зву-
чит набатом: «Встань, спящий, и 
воскресни из мёртвых!» То есть, 
открой глаза и посмотри где ты. 
Бог хочет видеть всех живыми, 
Бог никого не хочет видеть мёр-
твым. Божьему сердцу очень 
приятно и радостно, когда мерт-
вецы оживают. Ты думаешь, что 
ты жив, но ты мёртв. Диагноз, 
который установил Бог этой 
церкви. Читаем дальше: «но 
есть несколько человек, кото-
рые сохранили…». Это же такая 
грустная история. Из всей боль-
шой церкви всего несколько че-
ловек, которые в глазах Божьих 
были живы. Интересует ли нас, 
что Бог думает о нашей жизни? 
Приносим ли мы радость Божь-

ему сердцу? Богу приятна жизнь 
святых людей, она благоухание 
для Господа. А если мы не ис-
точаем благоухание, что тогда 
происходит? Что происходит с 
Божьим отношением к нам? Это 
очень грустно, когда мы думаем, 
что живы, а у Бога другое мне-
ние по этому поводу. Вы верите, 
что Бог самый хороший Доктор, 
который может поставить самый 
правильный диагноз? Готовы 
ли мы искренне сказать: «Гос-
поди, пожалуйста, посмотри на 
моё сердце и исследуй меня, на 
правильном ли я пути»? Готовы 
ли мы задать такой вопрос Богу, 
живой ли я?

1-Иоанна 3:14 – «…не любя-
щий брата пребывает в смерти». 
Вот тебе и раз. У меня всё хоро-
шо, у меня хороший круг друзей, 
я уютно устроился в церкви, а 
остальные меня мало волнуют. 
Главное, чтобы мои друзья были 
на служении, своих зову в гос-
ти и общаюсь со своими. А все 
остальные меня не волнуют. Я 
думаю, что я живой. А Бог гово-
рит, кто не любит своего брата – 
мёртв. Кто-то не такой талантли-
вый, как ты, не такой умный, не 
такой богатый – его ты недолюб-
ливаешь. И ты думаешь, что у 
тебя всё хорошо. А вот у Иоанна 
совершенно другое мнение. Ио-
анн говорит, кто брата не любит 
или недолюбливает – пребывает 
в смерти. И если ты долгое вре-
мя живёшь в таком отношении 
к другим людям, то извини, от 
тебя смердит. Богу неприят-
но. Богу нужно платочек при-
кладывать, чтобы не смердело, 
когда ты пытаешься молиться 
о своей проблеме, может даже 
и пост возьмёшь. Ты видишь 
себя, так сказать, выше других. 
А Бог говорит: опустись пони-
же, посмотри на тех, кто вокруг 
тебя. Которые, если надо вы-
грузить машину картошки – без 
проблем; если надо кирпич за-
грузить – пожалуйста; вскопать 
бабушке огород – с радостью. 
Опустись, посмотри на этих 

Часто у людей 

есть служение,  

а отношений с Богом 

совершенно никаких 

нет. Но есть разница 

между «пребывать  

в служении»  

и «жить Богом».

►
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простых, искренних 
людей, которые лю-
бят Бога, которые не 
такие яркие, как ты, 
но горящие для Бога. 
Бог говорит, нелюбя-
щий брата пребыва-
ет в смерти. Это диа-
гноз. И этот диагноз 
ставит Бог. 

В церкви Сарди-
са только несколько 
человек были угод-
ны Богу, остальные 
ходячие трупы. Речь 
идёт о серьёзности 
наших взаимоот-
ношений с Богом. 
Вопрос, на который 
мы должны сегодня 
ответить себе: «что 
для меня является 
жизнью?»: Апостол 
Павел сказал такую 

очень сильную фразу: «Для меня 
жизнь – Христос»/Фил.1:21/. 
Буквально всё, без исключения, 
что когда-то для него было пре-
имуществом, теперь совершенно 
не имеет никакого значения. По-
тому что центром всей его жизни 
стал Христос. Мы можем так же 
сказать? Христос для меня те-
перь всё. Утром, открывая глаза, 
я вижу Его, Он со мной, я покло-
няюсь Ему. В течение дня, когда 
я иду и работаю для Его славы, я 
вижу Его рядом, я не делаю ни-
чего без Него. Павел не говорил 
о своём служении, он говорил 
о своих отношениях с Богом. 
Часто у людей есть служение, а 
отношений с Богом совершен-
но никаких нет. Человек не мо-
жет сказать, что для него жизнь 
– Христос. Он может сказать, 
что для меня миссия жизнь, для 
меня моё служение проповедни-
ка жизнь, для меня моё служение 
певца жизнь, дирижёра, еванге-
листа, пресвитера, и так далее. 
Апостол Павел сказал, Христос 
центр моей жизни. Всё, что я 
хочу – это угодить Ему. И всё, 
что я делаю – делаю ради Иису-
са, потому что я Его люблю. Это 

слова человека, который живёт 
за гранью земного. Это слова 
человека, который видит небе-
са открытыми. Вы понимаете, 
есть разница между «пребывать 
в служении» и «жить Богом». 
Это две большие разницы. Что 

сегодня можем сказать мы перед 
Господом? Что для нас сегодня 
является центром жизни? В од-
ной из старых песен есть такие 
слова: «Мучиться всё время от 
сознания, что мог спастись, а 
сам не захотел». Вы улавливаете 
мысль? Однажды вдруг вечность 
станет реальностью, однажды 
мы предстанем пред Господом. 
И чтоб не получилось в нашей 
жизни, как в словах этой песни 
– всю вечность мучиться от со-

знания, что мог спастись. Ты в 
Церкви Христовой, ты слышал 
Слово Божие, но ценности были 
не те, которые приводят ко спа-
сению, ценности были другие. 
Была религия, которая не дела-
ла тебя живым для Бога. Была 

религия, то есть внешняя обо-
лочка, видимая. А вот что там 
внутри? Является ли Христос 
центром жизни? И вокруг этого 
движется всё остальное. Как-то 
мне задали вопрос: «брат Игорь, 
как вы умудряетесь каждый раз 
быть на собрании и не пропус-
кать?» Хороший вопрос. Вопрос 
вроде бы лёгкий, но он застал 
меня врасплох, мне нужно было 
отвечать на него. Я задумался, 
действительно, почему я хожу 

всё время на собрание? Это при-
вычка? Нет, точно не привычка. 
И тогда я ответил так: «Центр 
жизни…вот что стоит в центре, 
то занимает основное время. А 
всё остальное, что вне центра, 
это мы уже делаем тогда, когда у 
нас есть время от самого главно-
го. Уловили мысль? Если центр 
жизни твоей является Христос 
и всё твоё стремление туда, то 
всё остальное ты делаешь тогда, 
когда у тебя есть время. А если 
центр твоей жизни, допустим, 
заработать деньги, тогда ты хо-
дишь в церковь, когда свободен 
от своей главной идеи. Милые 
мои, вот для таких людей, как 
Апостол Павел, для героев веры, 
центром жизни всегда являлся 
Христос. 

Итак, жизнь может дать толь-
ко Бог и больше никто. Стать 
религиозным может помочь, 
деноминация, поместная общи-
на, традиции, и всё остальное. 
А вот жизнь может дать только 
Бог. Бог призывает нас, чтобы 
мы были мёртвыми для греха. 
И у Бога это очень серьёзно. 
Давайте мы нарисуем одну ил-
люстрацию, что значит быть 
мёртвым для греха. Человек 
умер, лежит во гробе, подходят 
к нему его друзья: «эй, ты чего 
здесь, вставай, идём выпьем». 
А он не реагирует. Почему? Он 
мёртвый, он никак не может 
реагировать. Так вот, у Бога 
есть очень простое желание по 
отношению к каждому из нас, 
чтобы мы били мёртвыми для 
греха. Чтобы мы с тобой не ре-
агировали на грех. Вы согласны 
с тем, что с мертвецами возить-
ся не очень приятно? Мертвеца 
легче похоронить, чем реани-
мировать. Но Бог наши разла-
гающиеся души не похоронил, 
Он их вернул к жизни. И цена, 
которую Бог уплатил, чтобы 
мы с тобой воскресли и были 
живы, это цена Его смерти. Он 
умер для того, чтобы мы с то-
бой жили. Как ты думаешь, что 
Бог думал о тебе, когда посылал 

Иисуса, Своего единственного 
Сына, которого любит? Послал 
Его и говорит: «Сын, эти мертве-
цы, они разлагаются, их нужно 
выбросить на свалку истории». 
Представляете себе такое? Нет, 
Отец сказал, Ты должен пойти 
и умереть за них. И через Твою 
смерть они воскреснут для жиз-
ни. Бог уплатил огромную цену 
за наши разлагающиеся души. 
Кроме Сына Божьего никто не 
может дать тебе жизнь, насто-
ящую жизнь. Вопрос, на кото-
рый каждый должен ответить 
сейчас, хочу ли я жить или я 
хочу продолжать разлагаться 
и наполнять зловонием Все-
ленную? Не будет это всегда. 
Однажды Бог положит этому 
предел. Однажды земля и все 
дела на ней сгорят. А святые, 
то есть живые, уйдут к Господу. 
Однажды будет этот день в ис-
тории человечества, этот день 
будет в твоей жизни. И чтобы 
этот день был благословением 
для тебя, сегодня звучат слова: 
«Встань, спящий, и воскрес-
ни из мёртвых, и осветит тебя 
Христос». 

Что обозначает «осветит 
тебя Христос»? В других пере-
водах это звучит так: «и Хрис-
тос будет светить тебе». Пред-
ставляете себе? Он является 
нашим светом, Он будет идти 
впереди, и Его свет будет пока-
зывать тебе дорогу. Но для того 
чтобы видеть этот свет, нужно 
открыть глаза. Спящий не ви-
дит свет, и мёртвый не реаги-
рует на свет. А Иисус является 
Тем, Который будет светить 
тебе. Он даст тебе надежду на 
жизнь и счастье, которого ты 
очень хочешь и ищешь. Нет 
счастья на земле без Бога, нет! 
Жизнь там, где Бог. Жизнь там, 
где открыты глаза, где понима-
ют время, в котором живут, где 
видят дорогу, куда они идут, 
где реагируют. 

Нам отмерена короткая фи-
зическая жизнь – шестьдесят, 
семьдесят, а при большей кре-

пости восемьдесят, она пройдёт 
очень быстро. Милые мои, Бог 
даёт нам жизнь физическую и 
духовную. И как мы не имеем 
право прерывать нашу физичес-
кую жизнь, так же мы не имеем 
право заниматься духовным 
самоубийством. Мы не можем 
убивать свою духовную жизнь, 
мы не имеем права. Вы верите 
в это? Мы должны оживать, мы 
не должны убивать ту жизнь, 
которую посеял в нас Бог. Не-
льзя уничтожать семена Божии, 
которые Он сеет в нас через 
Слово Своё, через благодать, 
через работу Духа Святого. Это 
делает нас людьми духовны-
ми, посвящёнными Богу, и мы 
должны этим жить. Наше серд-
це – это храм Бога. «Кто разо-
рит Храм Божий, того покарает 
Бог» – так написано в Библии, 
так говорит Бог (1-Кор.3:17). 
Это Божья точка зрения. 

Милые мои, у нас есть ещё 
время для молитвы и для пока-
яния. У нас есть время прийти к 
Богу и сказать: Господи, прости 
меня. Прости меня за те мо-
менты, за отрезок моей жизни, 
когда вот таким я был, мёрт-
вым для Тебя, жил только для 
себя. Хочу, Господи, измениться, 
потому что жизнь – это очень 
серьёзная вещь, и никто не дал 
мне право убивать жизнь, ко-
торая во мне от Тебя.
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Игорь Боднарь, г.Бельцы
пастор церкви «Благодать»
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Дар  
музыки

70-е годы прошлого столетия, город 
Кишинёв. Церковь Божия жестоко 
преследуется властями. У христи-

ан нет возможности проводить собрания, нет 
Дома Молитвы. Служители сидят в тюрьмах. 
Некоторые члены церкви поколебались в вере 
и отошли. Эти годы были самыми сложными 
для молодёжи. Не имея возможности получить 
образование, молодые христиане вынуждены 
работать на низкооплачиваемых работах; и то 
с боязнью, что каждый рабочий день может 
оказаться последним. Но среди молодёжи идёт 
большое пробуждение. В их сердцах горит 
огонь истины, и его не могут потушить ника-
кие гонения. 

В таких условиях и зарождается первый инс-
трументальный оркестр. Молодёжь решает соб-
рать состав музыкантов-любителей. На слух 
они разучивали известные христианские гимны. 
Играл, кто, как мог, но всё делалось во Славу 
Божию. Оркестр не отличался разнообразием 

инструментов, среди них было всего три: мандо-
лины, гитары и аккордеоны. 

Шли годы, молодёжь устраивалась в жизни, и 
деятельность оркестра постепенно утихала. За-

кончились и гонения. Иногда собираясь вместе, 
молодёжь в душе, а в жизни уже взрослые люди, 
родители, с улыбкой вспоминали годы своей 
юности, счастливое время труда в оркестре. При-
шло время, когда такие воспоминания подтолк-
нули их возобновить репетиции оркестра. Пас-
хальное богослужение 2005 года заполнилось 
присутствующим надолго. О Воскресении Хрис-
товом радостно вещали гимны, которые играли 
всё те же инструменты в исполнении всё той же 
«молодёжи». Игра их была простой. Но в музыку 
была вложена вся душа исполнителей. Приятно 
было видеть взрослых, уже седеющих братьев и 
сестёр, со светящимися помолодевшими лицами. 
Вскоре в оркестре появился дирижёр. Это был 
брат, преподаватель консерватории и композитор 

Казаков Геннадий Матвеевич. Для начала, он пи-
сал несложные партии, чтобы оркестр понемногу 
переходил на игру по нотам. Вскоре состав оркес-
тра начал пополняться детьми и молодёжью. Те, 
кто были знакомы с музыкальной грамотой, учили 
других. Оркестр уже насчитывал около тридцати 
человек. Постепенно, старшее поколение переда-
ло служение оркестра в руки молодёжи. В составе 
оркестра появились новые инструменты: скрипки, 
виолончели, флейты, контрабас. На этих инстру-
ментах играла молодёжь с музыкальным образо-
ванием. Тогда Геннадию Матвеевичу пришла идея 
о создании ещё одного состава оркестра – симфо-
нического. Репертуаром для этого оркестра служи-
ли произведения великих классиков. Такая плодо-
творная работа продолжалось до января 2008 года. 
Спустя месяц после Рождественских праздников, 
всех оркестрантов облетела весть: Геннадий Мат-
веевич ушёл в вечность… Провожая своего дири-
жёра в последний путь, оркестр играл его люби-
мые псалмы о небе и о вечном городе. 

Среди оркестрантов поднялся вопрос о судьбе 
оркестра. Что будет дальше? С Божьей помощью, 
и при поддержке служителей, новым руководите-
лем оркестра стал Вадим Кирка. Новость о про-
должении деятельности оркестра воспринялась с 
восторгом. Молодёжь полностью посвятила себя 
на это служение. На данный момент в реперту-
аре оркестра насчитывается около пятидесяти 
музыкальных композиций разной сложности: от 
простых гимнов до сложных произведений вели-
ких композиторов, таких как И.С.Бах, М.Глинка, 
Г.Ф.Гендель, Л.В.Бетховен, В.А.Моцарт. 

Будучи уверены в том, что служение на музы-

кальных инструментах угодно Богу, оркестранты 
вкладывают в игру всю свою любовь к Нему. За два 
месяца до праздничных богослужений начинаются 
репетиции. Оркестранты на выходных практичес-
ки не покидают Дом Молитвы. Месяцы усиленной 
подготовки стоят одного праздничного богослуже-
ния. Приятно смотреть в умилённые глаза пожилых 
людей, которые смотрят на трудящуюся молодёжь. 
Смотря на них, они вспоминают свои годы юнос-
ти, посвящённые Христу на служение.

Часто оркестр сопровождает своей игрой общее 
пение зала или пение хора. Также оркестр посеща-
ет церкви других городов, славя Бога игрой на инс-
трументах, и вдохновляя других на это служение. 
Это великое благословение правильно использо-
вать и умножать талант, который дан тебе Богом. 

Раиса Кирка



№ 3  ◦  201110

◦

№ 3  ◦  2011 11

◦

тизма, превращая всё в борь-
бу с самой природой желаний. 
Апостол Павел говорит об 
аскетизме так: «Никто да не 
обольщает вас самовольным 
смиренномудрием…это име-
ет только вид мудрости в са-
мовольном служении, смирен-
номудрии и изнурении тела…» 
/Кол.2:18,23/. Основа аскетиз-
ма состоит в том, чтобы бо-
роться с желаниями, считая 
их плохими. Но то, что Бог 
создал, в том числе и сексу-
альные чувства, не могут счи-
таться плохими. Более того, в 
этом есть определённая цель. 
Но человек должен научиться 
управлять этими желаниями. 
Научиться держать их под кон-
тролем, и не провоцировать 
самого себя, чтобы раньше 
времени не предаваться ни-
какой чувственности. Чтоб не 
увлечься никакими привычка-
ми, а потом искать им оправ-
дание. Привычки, закреплён-
ные в юности за долгое время, 
вылезут потом, когда вы буде-
те в браке. Поэтому в юности 
очень важно, чтоб ваша жизнь 
протекала с чистотой и святос-
тью – это будет залогом благо-
словения в браке, это будет за-
логом крепкой семьи. Почему 
сегодня разрушаются браки 
даже в Церквях? На Западе, в 
Европе страшная статистика, 
почти уровнялось процент-
ное количество разводов, как 
в мире, так и в христианских 
семьях.

Сегодня в каждой Цер-
кви разводы стали уже не 
единичными случаями. И я 
хочу сказать, что главной 
причиной всего – непра-
вильно прожили юность.

Они в юности допускали 
осквернения, допускали грех, 
и не остановились. Чаще все-
го эта причина. Один пастор 
из Америки сказал мне, что 

сейчас огромнейшая пробле-
ма – целомудренный брак. 
Практически, говорит, мы уже 
наперед знаем, что они нас 
обманывают, но мы не можем 
остановиться. Мы делаем все 
процедуры брака, как обычно. 
Мы не можем остановиться, 
потому что есть папы, мамы, 
есть родственники, которые 
давят на пастырей, и пасты-
ря превратились просто в ис-
полнителей культа. Они доб-
росовестно произносят эти 
заученные фразы, говорят о 
благословении, берут с них 
клятву верности, молятся над 
молодыми, и не могут ниче-
го сделать. А потом, через 
два-три года, через пять лет 
вырисовывается интересная 
картина: признаётся муж, что 
они до брака имели отноше-
ния, а потом признаётся жена, 
что они до брака имели чувс-
твенные контакты. Признают-
ся в том, что у них на стороне 
были контакты, может быть 
если не прямые, то косвенные. 
И раскрывается большая ин-
формационная сфера, пропи-
танная развратом и ставшая 
так легко доступной сегодня. 
И уже сама жизнь их учит, су-
ровая жизнь заставляет выно-
сить всё наружу. Потому очень 
большой проблемой остаётся 
– сохранение целомудренной 
юности. Дорогая молодёжь, 
мы, как пасторы, хотим ска-
зать, что для нас честь препо-
давать вам прекрасные браки. 
Для нас честь звать вас в под-
венечном платье и говорить о 
вас как об образце чистоты, 
свидетельствуя перед миром 
какая должна быть христиан-
ка. И для нас честь читать без 
смущения слова из Писания: 
«…как юноша сочетается с 
девою… и как жених радуется 
о невесте своей…» /Ис. 62:5/.

Видим, что Писание другого 
и не предусматривает, что в бра-
ке юноша сочетается с девою. 

А мы бывает сочитываем и не 
юношей, и не девиц. Но те, что 
пришли из мира, они бывают 
в лучшем положении, потому 
что они приходят к Богу, и они 
сразу своим покаянием оста-
навливают эту греховную исто-
рию. Господь являет милость, и 
люди получают благословение 
от Бога. Но важно чтоб наша 
христианская молодёжь, кото-
рая растёт в Церкви, проходит 
систему воскресной школы, 
чтобы они эту чистоту возлю-
били. Чтобы они поняли, что 
есть разница. Есть огромная 
разница быть благословленны-
ми служителями Церкви толь-
ко по форме или по сути. Чтоб 
служители положили на них 
свои руки, молясь пред Богом, 
и чтоб сошла благодать Божия 
сочетающая их из двоих в одно. 
Чтоб они были всю жизнь уве-
рены, что на них есть Божие 
благословение. А оно приходит 
не через руки служителей, оно 
через руки служителей переда-
ется силой Божией. Но за этим 
стоит Бог, который видит серд-
ца людей. 

Молодёжь, вы хотите, 
чтобы у вас были пре-
красные браки? А как вы 
его себе представляете, 
прекрасный брак?

Машина 17 метров длиной, 
да? Свечи, ленточки, ковры, 
цветы? Одна пара в Америке, 
мои знакомые, они только жи-
вых цветов купили на 3000 дол-
ларов, и сделали арку из живых 
цветов на 1000 долларов. А дру-
гой рассказывает: «А мы фото-
графии сделали на 700 долла-
ров». А моего брата дочка, когда 
вышла замуж, она звонит через 
5 дней после брака и говорит, 
по привычке: «Папа, фотограф 
позвонил, надо за фотографии 
заплатить». А он говорит: «До-
ченька, вы уже там сами пос-
мотрите, и если надо вам 

Дорогая молодёжь, хотелось бы сегодня быть с 
вами откровенным, и некоторые вещи назвать, 
если я конечно до конца осмелюсь, своими именами. 
Это не так легко, но я постараюсь быть откро-
венным. Давайте мы попробуем заглянуть внутрь 
себя. Это очень важно. Заглянуть в себя для того, 
чтобы принять важное решение. Думая над темой 
проповеди, я много раз проповедовал сам себе ночью, 
проповедовал днём. Иногда я был очень строгим, и 
даже сам себя боялся. Иногда был просто перепол-
нен речами. Мне казалось, что это нескончаемый 
поток. Я не был спокоен, я много думал и молился. 
Для меня это было очень ответственно. И вот в 
результате этих переживаний родилась тема.

Немного об этом в 
теологическом пла-
не. Слово «похоть» 

имеет очень интересное зна-
чение. Это слово на греческом 
языке звучит как «эпитумия», 
и означает желание, влечение, 
страсть, жажда, прихоть, по-
хоть, вожделение. И что ин-
тересно, это слово употреб-
ляется во многих местах, где 
есть некий смысл хотения или 
желания. Там где Иисус ска-
зал: «…очень хотел бы Я есть 
с вами сию пасху...», выраже-
ние «очень хотел» в греческом 

языке употребляется то же сло-
во, что и в написании похоть 
плоти и плотские похоти. Всё 
это «эпитумия». Переводчики 
Нового Завета переводили это 
слово в контексте значения. И 
если рассматривать вниматель-
но, то все желания, которые 
есть, в том числе и чувства фи-
зиологические, созданы Богом. 
Потому, само желание – оно 
нейтральное, оно и не плохое и 
не хорошее. Но важно куда, в 
какую сторону человек напра-
вит своё желание, как распо-
рядится этим желанием. Они 
могут быть проблемой, а могут 
быть и приносящими пользу. 

Разврат, к которому 
люди пристрастились, 
это извращение естест-
венных желаний, которые 
сотворены Богом.

И главная проблема заклю-
чается в том, чтоб научиться 
управлять своими желаниями, 
обуздывать свои страсти. В 
этой сфере есть и свои пред-
рассудки, которые в истории 
церкви зафиксированы как 
еретические понятия. Иног-
да люди, понимая, что нужно 
бороться с желаниями плоти, 
переходили на систему аске-

«Останови историю...»
Михаил Чиж, епископ

Слово к  молодёжи

►

• Если бы нам дали задание писать духовную автобиографию мы кое-какие вещи 
напишем достаточно открыто. Но редко кто осмелится написать свою сексуальную 
историю. 

• Кто вошёл уже в брачные отношения с этой греховной историей – проходит время и 
это начинает всплывать. 

• Чтобы, когда вы будете в браке и когда встретите беду, встретите трудности, встрети-
те несчастья, встретите болезни; чтобы вы сами себя не укоряли за грехи юности. 

• Господь сотворил человека только в одном варианте – став взрослым, соединяться в 
браке только между мужчиной и женщиной. Нет у Бога другого!

Из прошлого номера (начало темы):

Продолжение.  
Начало в №2/2011!

Слово к  молодёжи
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заплатите». А заплатить 
надо было 300 долларов, 
потому что сделали 500 
или 600 фотографий. Мо-
лодым иногда кажется, 
что весь мир интересует-
ся этими фотографиями. 
А они никому не нужны 
кроме них самих, да и 
сами они на них потом 
не смотрят. Это все мо-
менты, которые пришли 
из этого мира. Но нуж-
но возлюбить то чистое, 
чтобы со всем основани-

ем, со всей чистотой. Запом-
ните, даже если были пробле-
мы, ведь редко у кого юность 
проходит так, чтоб было всё 
безоблачно; но главное, чтоб 
был момент, когда эта грехо-
вная история была останов-
лена. И люди идут под венец 
прощённые, помилованные, и 
они получают благословение. 
И служители радуются 

Хочется, чтоб каждый, загля-
нув в глубину своего сердца, ска-
зал: «Господи, я хочу, чтоб моя 
история была завершена сегод-
ня, чтоб я сегодня получил побе-
ду от Тебя. Может быть будет 
ещё борьба, а она точно будет, 
но я буду бороться. Я буду бо-
роться силою Твоей, и я буду 
побеждать эти похоти с Твоей 
помощью! Я уже больше не буду 
смотреть, я уже больше не буду 
в этих чувственных страстях, 
я больше этого делать не буду». 
И я хочу сказать, что победа воз-
можна. Потому что некоторые 
даже бороться уже перестали. 
Они даже усилий уже никаких 
не проявляют, думая, что это 
просто не возможно. Я хочу ска-
зать – возможно! Потому что 
за этим стоит Бог. Важно чтоб 
была внутренняя откровенность 
пред Богом. Сказать: «Госпо-
ди, я по-настоящему хочу, что-
бы это было остановлено». И 
Господь совершит эту победу. 
Слава Ему! Он с нами сегодня, 
Он с нами рядом. Слава Ему! 

Он – благословение для вас се-
годня. Бог ваш и Бог мой хочет 
быть благословением для всей 
вашей будущей жизни. Потому 
что юность, это очень короткое 
время, но в это время предстоит 
решить великие вопросы. Ведь 
пройдёт совсем немного време-
ни и многие из вас будут в бра-
ке. Но помните, брак – это труд, 
брак – это тяжёлая суровая 
жизнь. Там 
н у ж н о 
б л а г о -
слове -

ние Божие. Там нужна Божия 
милость. Там нужна Божия рука. 
И если этого не будет, люди 
просто жить потом друг с дру-
гом не могут, конфликты входят 
в семью. Почему? Потому что 
есть проблема. 

Не зря Давид говорил, 
грехов юности моей не 
вспомни мне, Боже. А для 
того чтобы это не вспом-
нилось и нам, оно должно 
быть исповедано. 

Оно должно быть заглажено, 
оно должно быть закрыто, оно 
должно быть бальзамом помаза-
но. И может быть только в вос-
поминаниях памяти, мы можем 
кому-то опыт передать. Публич-
но трудно это сказать, но кому-
то лично мы можем совет дать, 
и сказать, что это было со мною, 
но Господь мне помог и дал мне 
победу, и дал мне эту остановку. 
И в этом есть Божие благослове-
ние. Слава нашему Господу!

 Я хочу пожелать вам, мо-
лодёжь, будьте мужественны! 
Если вы посмотрите что оз-
начает мужество в словарном 
выражении, то мужество – 
это вести себя как подобает. 
Просто вести себя как подо-
бает в каждой ситуации жиз-
ни. Если к тебе пришла мысль 

греховная, иногда 
нужно боль-

шущее му-
же с -

тво, просто не склониться к 
этой мысли дальше. Это не-
легко, но это твоё мужество, 
быть таким, каким ты должен 
быть. И в вашей жизни будет 
очень много таких моментов, 
где нужно мужество. Вас бу-
дет склонять этот мир, к вам 
будет идти информация от это-
го мира. А вам нужно остать-
ся христианином; вам нужно 
статься чистым; быть таким, 
каким должен быть. И это есть 
величайшее мужество. Слава 
нашему Господу! 

Может как раз сегодня тот 
день, когда тебе нужно оста-
новиться. Я хотел бы, чтоб 
вы, которые имеют эти про-
блемы, прочитав эту пропо-
ведь, имели такую молитву, 
в которой смогли бы просить 
Бога о помощи. Просить, что-
бы Господь Сам был сегодня 
вашей помощью; чтоб этот 
день для вас стал Днём Сво-
боды. Да будет милость Гос-
пода для вас сегодня.

Ни для кого не секрет, что президент 
любой страны, глядя именно на молодёжь, 
говорит – они наше будущее, это наша на-
дежда, в них есть большой потенциал. Тем 
более Бог, когда смотрит на нас, видит ог-
ромный потенциал, который Он же в нас и 
вложил для служения Ему.

Размышление
о служении...

Служение. Что это? Что значит служить? 
Как служить? Кому служить? Много 
вопросов, которые, возможно, мы, мо-

лодёжь, перестали задавать сами себе. 
Одни из нас нашли своё место в зале, там 

уютно, мягко, они выбрали участь слушателей. 
Другие впереди, на передовой, активисты. И у 
них тоже есть уже места, у каждого своё. Кто-
то проповедует, кто-то читает стихи, кто-то учит 
деток, кто-то поёт в хоре или в группе, кто-то му-
зыкант за роялем или у него в руках гитара. Как 
правило, эти люди на виду и их знают если не 
все, то многие.

Причислю себя к активистам и попробую 
взглянуть на служение изнутри. Все видят, как 
мы выходим вперёд и поём мелодичные пес-
ни о страданиях Христа или, например, о небе. 
Все видят наши лица, на которых отражаются 
переживания от пения, или, возможно, это лица 
без эмоций. Многие замечают, во что мы оде-
ты, как себя ведём, о чём говорим, с кем дру-
жим. И мы сами настолько привыкли быть на 
виду, настолько привыкли, что в нашей жизни 
все всё замечают, что переживания о внешнем 
затмили заботу о внутреннем.

Размышляя над этим, мне вспоминается один 
ветхозаветный герой, Геезий. Это человек, ко-
торый служил при Елисее. Все люди видели его 
постоянно рядом с человеком Божьим. Возмож-
но, кто-то ему даже завидовал. Кто-то считал его 
очень близким к Богу только потому, что он был 
близок с тем, кто совершал чудеса именем живого 
Бога и говорил слова Божьи. Заметьте, близок с 
тем, кто знал живого Бога; но это не значило, что 
он сам знал живого Бога. В его сердце не было 
Бога. Геезий служил и даже часто был исполните-
лем повелений Божьих, которые передавал Ели-
сей. Но эти проявления были только внешними. А 
внутри? Однажды утром он проснулся и увидел 
войско, которое окружило их город. «Увы, госпо-
дин мой, что нам делать?» – такой была реакция 

служителя, который видел много чудес Божьих. 
«И молился Елисей, и говорил: Господи! открой 
ему глаза, чтоб он увидел. И открыл Господь гла-
за слуге, и он увидел, и вот, вся гора наполнена 
конями и колесницами огненными кругом Елисея.» 
/4Ц.6:15-16/ Геезий служил при человеке Божь-
ем, нашим языком, был на сцене, на виду, много 
слышал и видел слова и дела Божьи. Но внутри у 
него не было Бога. Он был не в состоянии видеть 
Божье. Его духовные глаза были закрыты. 

Как часто я думаю о Геезии и молю Бога, 
чтоб мне не быть слепой. С кафедры звучат сло-
ва Божьи, вокруг свидетельства Божьих дел, но 
при всём этом можно не видеть Божьего. Можно 
трудиться в церкви, совершать своё служение, но 
при всём этом жить земным. Как важно каждый 
день просить Бога, чтоб Он открыл глаза для не-
бесного, для Божьего. Как важно каждый день 
просить Бога, чтоб Он открыл сердце для поз-
нания Его воли, Его пути, чтоб дал способность 
быть руководимыми Им. Очень важно нам не 
увлечься просто служением, просто делом, кото-
рое нам нравится делать в церкви, но при этом не 
иметь водительства Божьего. 

Может, пришло время что-то менять? Не 
просто составить грамотную проповедь и зажи-
гательно её сказать, но на коленях переживать о 
Божьем слове, чтоб Господь мог использовать 
нас. Не просто поиграть с детьми на уроке в ин-
тересную библейскую игру, но переживать на 
коленях о том, чтоб научить детей искреннему 
служению Богу. Не просто научиться вокалу и 
мощным голосом спеть, но переживать на ко-
ленях о том, чтоб быть чистыми сердцем и петь 
Богу так, чтоб Ему приятно было наше пение. 

Служение. Что для нас служение? Как мы слу-
жим? Кому мы служим?

Господь, сохрани нас от слепого служения. 
Помоги нам видеть Тебя и знать Твою волю, 
чтоб служить Тебе сердцем. Чистым сердцем! 

Ольга Долинская
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Христианство или комсомол?

Свидетельство Свидетельство

Каждому из нас 
иногда необходимо 
остановиться и ог-
лянуться на тот 
путь, которым мы 
прошли, чтобы ещё 
раз сказать: «Сла-
ва Богу за явленную 
милость!». И, вспо-
миная о прошед-
шем, мне бы хоте-
лось рассказать о 
небольшом отрезке 
моей жизни, отрез-
ке моего духовного 
взросления, когда 
от веры моих роди-
телей я перешла к 
личной вере и пони-
манию Бога.

Школьники советского вре-
мени наверняка помнят, что в 
седьмом классе каждый ученик 
обязан был вступить в комсомол. 
Но поскольку комсомольская ор-
ганизация являлась атеистичес-
кой, дети из христианских семей 
отказывались от вступления в 
комсомол, тем самым навлекая 
на себя враждебное отношение 
преподавателей и актива класса.

Я вспоминаю то время, когда 
училась в школе. У нас в клас-
се училось несколько детей из 
христианских семей. Без пре-
увеличения могу сказать, что это 
были самые лучшие дети и по 
успеваемости, и по дисциплине. 
Но отношение преподавателей к 
этим детям было очень разное. 
Например, моя учительница по 
русскому языку и литературе от-
носилась ко мне доброжелатель-
но, учительница по географии 
почти всегда насмехалась надо 
мной, учительница молдавс-

кого языка иногда ущемляла в 
отметках… Помню, когда учи-
лась в седьмом классе, учитель 
по физкультуре (Слава Богу, у 
меня не было никаких проблем 
со здоровьем, и я выполняла все 
физические упражнения) просто 
издевался надо мной, несмотря 
на то, что он был моим дальним 
родственником. Причина издева-
тельств заключалась в моём «уп-
рямом» нежелании стать комсо-
молкой. Однажды он со злостью 
выставил мне в журнале двойку. 
Своей несправедливо постав-
ленной отметкой он испортил 
школьный табель успеваемос-
ти. Конечно, мне было больно и 
обидно, но то, чему меня учили 
родители христиане, и то, что я 
слышала на собраниях, помогло 
мне это перенести.

После окончания школы нам 
всем выдали аттестаты и ха-
рактеристики. У меня на глазах 
были слёзы, когда я читала свою 

характеристику. Классный ру-
ководитель отметила в частнос-
ти следующее: «Нежелательна 
дальнейшая учёба в каком-ли-
бо заведении, так как является 
баптисткой и не выполняет ком-
сомольские поручения. Кроме 
того, отказалась от вступления 
в комсомол». Я очень хотела 
учиться дальше, но думала, что 
с такой характеристикой меня 
никуда не примут. Слава Богу, 
никто никогда от меня не требо-
вал никакой характеристики.

Я сдала вступительные эк-
замены в техникум. На основа-
нии высокого бала аттестата и 
экзаменов, я успешно прошла 
конкурс, и меня зачислили на 
учёбу. Но спустя время, моё пре-
бывание в техникуме стало для 
меня невыносимым, потому что 
стало известно, что я не комсо-
молка. Заведующая кафедрой 
вызвала меня к себе в кабинет. 
В ужасе схватившись за голову, 

она кричала: «Ещё этого не 
хватало! У нас учится бап-
тистка! Предательница! Вон 
из техникума, чтобы я тебя не 
видела!». Я была удивитель-
но спокойна, Бог мне в этом 
помог тогда. После её бурной 
сцены я спросила: «Так что, 
мне завтра не приходить на за-
нятия?». Она открыла дверь: 
«Уходи!». Я тихо вышла из 
кабинета. Пройдя несколько 
шагов по коридору, услышала 
сзади себя: «Завтра чтоб при-
шла на занятия!». Я кивнув 
головой, просто побежала по 
коридору. 

Как минимум, два раза 
в неделю ко мне подходила 
комсорг группы и ставила 
передо мной на стол бланк 
заявления на вступление в 
комсомол. Как сейчас пом-
ню, звали её Наташа. Я всегда 
спрашивала: «Наташа, тебе 
не надоело подсовывать мне 
этот бланк?». Она: «А тебе не 
надоело быть упрямой?». В 
конце концов, она меня оста-
вила в покое. Помню ещё та-
кой эпизод, когда в очередной 
раз меня пригласила к себе 
в кабинет наша заведующая 
Кафедрой. Звали её Елизаве-
та Фёдоровна, в тот день она 
была необыкновенно вежлива 
и улыбчива. Я немножко рас-
терялась, подумала, с чего бы 
это. Она стала рассказывать 
мне о себе, потом вкрадчиво 
говорит: «Ты такая хорошень-
кая, и я никогда не поверю, 
что тебе не хочется потанце-
вать вокруг новогодней ёлки, 
это же так красиво и весело. 
Неужели тебе хочется смирно 
сидеть на скамейке в своём 
молитвенном доме и слушать 
эти скучные проповеди? Или 
может тебя родители наказы-
вали очень больно и у тебя 
есть страх какой-то?» Я отве-
тила: «Меня родители крайне 
редко наказывали, но всегда 
заслуженно. А танцевать мне 
пока не хочется, – и добавила, 
– неужели вам в вашем воз-

расте хочется прыгать вокруг 
ёлки, вы же не ребёнок». Пос-
ле этих слов она меня уже не 
могла терпеть, и я в очередной 
раз услышала: «Уходи! Ты ка-
кая-то не совсем нормальная 
девочка! Одно меня останав-
ливает, чтобы не исключить 
тебя из техникума – твои хо-
рошие оценки и высокая дис-
циплина. Впрочем, учишься 
ты для себя». Я уже как-то 
стала привыкать к её вызовам, 
и если она делала какой-то пе-
рерыв, я думала: «Где же наша 
Елизавета Фёдоровна? Не 
случилось ли чего?» Однажды 
мне надо было отпроситься с 
занятий на два дня. Куратор 
группы отказалась меня от-
пустить. И мне пришлось уже 
самой, без приглашения, пой-
ти к Елизавете Фёдоровне со 
своей просьбой. Я, конечно, 
волновалась, но каково было 
моё удивление, когда та самая 
Елизавета Фёдоровна, молча, 
подписала моё заявление, по-
желав мне всего хорошего.

Будучи ещё совсем мо-
лоденькой, я отчётливо по-
нимала, что Бог ведёт меня 
своим путём, благословляет 
меня и знает все мои слёзы и 
маленькие радости. И всё то, 
что встречалось мне на моём 
дальнейшем пути, я уже мог-
ла доверять Ему, и старалась 
делиться с Ним. 

Времена притеснений сме-
нились временами свободы. 
Изменилось многое в моей 
жизни. Но только сердце про-
должает находить радость и 
покой у ног Дорогого Учи-
теля. И сегодня, по милости 
Божьей, я продолжаю прихо-
дить в церковь, слушать сов-
сем не скучные проповеди, 
и совершать то служение, 
которое доверил мне Гос-
подь – молиться. Молиться 
за молодёжь и детей, которые 
совсем не знают того другого 
времени, но которым в жизни 
тоже нужна победа от Господа 
и личная встреча с Ним!

«Ты же, когда молишься, 
войди в комнату твою и, за-
творив дверь твою, помолись 
Отцу твоему, Который втай-
не; и Отец твой, видящий 
тайное, воздаст тебе явно». 

/Ев.от Матфея 6:6/

В один из тёплых летних ве-
черов я преклонила колени… и 
Он пришёл, Бог склонился надо 
мною…

«Нет на земле ни одного чело-
века, который мог бы слушать и 
понимать меня, как Ты, мой До-
рогой Спаситель! Я тебе расска-
жу самые глубокие раны моего 
сердца — и Ты меня поймёшь; 
я раскаюсь в своих ошибках, и 
Ты меня простишь, и более не 
вспомнишь о них. А ещё я могу 
рассказать Тебе о своих ма-
леньких радостях, и Ты пораду-
ешься со мной. С Тобой можно 
говорить обо всём: о несправед-
ливых обидах, о злой усмешке 
со стороны недругов. Да иногда 
и от самого близкого человека 
можно услышать горькую не-
правду в свой адрес, и тогда ком 
сжимает горло, и дыхание пре-
рывается (как так можно?!). Но 
когда приду к Тебе и тихо всё 
расскажу – наступает мир.

Ты никогда неправедно не 
осудишь меня, не поступишь со 
мной так, как это часто делают 
люди. Ты всегда, везде со мной 
искренен, у Тебя нет лицепри-
ятия, Ты Святой. Хотя иногда 
бываю непослушной, сознаю, 
что огорчаю Тебя, а Ты всё рав-
но так нежно стучишь в моё 
сердце. Тогда я сокрушаюсь и 
плачу, чувствуя, что дорога в 
Твоих очах. Ты велик и силен, 
чуден и дивен!!! А кто я? Чело-
век, у которого мало веры, бы-
вает сомнение и уныние… 

Слава Тебе, что ты любишь 
меня такой, какая я есть. Нет 
нигде той любви, какая у Тебя! 
Я благодарна Тебе.

Спасибо Тебе, мой Бог, за 
всё!»

Тамара Чебан.
г. Бельцы

Тамара Чебан
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Призыв к миссии
Миссионеры в Швеции

Идея родилась около двух лет на-
зад, когда пастор Фредрик Олссон 
встретился с епископом Виктором 

Павловским на острове, который потом стал 

целью нашей миссии. И вот, пришло время 
ехать. Собравшись со всех регионов Мол-
довы, мы отправились в дорогу в последние 
дни августа, командой из 12 человек [1]. Хотя 

наши финансовые ресурсы были ограничены, 
мы верили, что Бог не позволит нам в чём-ли-
бо нуждаться.

Наша первая остановка была на севере 
Польши. На протяжении двух дней мы про-

поведовали Евангелие в трёх церквях разных 
городов[2]. Нас разместили в домах местных 
христиан, поэтому мы имели хорошую воз-
можность узнать друг друга лучше. Мы вмес-
те пели и призывали их свидетельствовать о 
Боге повсюду, где бы они ни работали или 
учились [3]. После замечательно проведён-
ного времени вместе с польскими братьями, 
мы отправились дальше в путь. Следующей 
нашей остановкой был город Висби. В нём 
мы пробыли неделю. В этом историческом 
городе, который является столицей острова 
Готланд, нас встретил главный пастор пяти-
десятнической церкви. С большой любовью 
и вниманием нас разместили в церкви, в ко-
торой мы служили каждый вечер. Но помимо 
вечерних служений, два раза в день мы вы-
ходили в центр города. В течение часа пели 
песни и призывали людей к Богу. В это же 
время другие члены команды раздавали при-
гласительные на евангелизацию [4]. Некото-
рые прохожие, услышав наше пение и обще-
ние на русском языке, подходили и радостно 
приветствовали нас; оказалось, что они родом 
из стран бывшего Советского Союза. Нас это 

тоже очень порадовало, потому что Евангелие 
стало более доступным, без языкового барь-
ера. 

Кроме евангелизации на улицах, нашей це-
лью было ободрять местную церковь. Поэто-
му каждый вечер, встречаясь с христианами, 
старались пробудить в них желание прини-
мать участие в провозглашении Божьего Сло-
ва. Через песни и проповеди помогали им по-
нять насколько важно, чтоб они лично начали 
рассказывать о Боге своим друзьям, и особен-
но членам своей семьи [5]. Мы старались не 
только говорить, но и показывать примеры 
нашего служения, которое мы совершаем в 
Молдове. Для каждого собрания мы подготав-
ливали фотографии и видеоматериалы о мето-
дах евангелизации, которые нами используют-
ся и помогают привести людей к вере в Бога. 
Рассказывали им множество свидетельств 
о Божьих чудесах и знамениях. О том, как с 
Божьей помощью поднимались здания для 
церквей. Как изменялись жизни многих мо-
лодых людей находящихся на улице, которых 

бросили их же родители. Рассказывали о мно-
гих других чудесных переживаниях в нашем 
служении. Конечно, многие из этих методов, 
используемых нами в Молдове, не могут быть 
применены в такой стране, как Швеция, где 
правительство тщательно заботится о каждом 
нуждающемся, бедном или больном. С одной 
стороны, действительно трудно говорить с че-
ловеком, у которого материальный достаток, 
о том, что он нуждается в Боге. Мы заметили, 
что люди, живущие в бедных странах, намно-
го чаще обращаются к Богу, нежели те, кто 
живёт в развитых странах. А всё потому, что 
последние уповают на видимое, т.е. на то, что 
имеют, а не на своего Создателя. Но, не смот-
ря на это, всё-таки чувствовалась у них жажда 
по Богу, который утешает израненные души, 
исцеляет больных и наполняет одиночество 
Своим присутствием.

[1] 

[3] 

[7] 

[9] 

Призыв к миссии в одной из за-
падных стран звучит необычно. Как 
правило, создаётся впечатление, что 
миссия необходима стране со слабо-
развитой экономикой, или некото-
рым мусульманским странам, закры-
тым для Благой Вести. Но когда речь 
идёт о миссии в Швеции, у людей воз-
никает мысль, что это больше похо-
же на туристическую поездку. Но на 
этот раз всё совсем не так.

►
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Когда мы увидели, что большая часть 
церкви состоит из пожилых людей, нас 
это огорчило. Молодёжь в Швеции боль-
ше заботится о своей профессиональной 
карьере. О том, что будет написано в лич-
ном резюме, нежели о том, записаны ли 
будут их имена в Книгу Жизни. Поэтому 
у нас было больше возможности еванге-
лизировать неверующим пенсионерам в 
Швеции, и рассказывать им о жизни по-
жилых людей в нашей стране [6].

В один из вечеров, проведённых в этом го-
роде, мы решили пойти на стадион поиграть в 
футбол. К нашему удивлению, там мы встре-
тили множество молодых людей, которым 
была возможность засвидетельствовать о на-
шем Спасителе. Пытались им объяснить, что 
прожить жизнь без Иисуса так же бессмыс-
ленно, как и играть в футбол без мяча. 

Видя духовные потребности шведов, к кон-
цу недели мы согласились всю ночь пребывать 
в молитве. Бог побудил нас ходатайствовать о 
пробуждении церкви, о покаянии неверующих 
людей, которым мы рассказывали о Господе, 
и о благословении нашего труда на предстоя-
щей неделе.

В завершении нашего пребывания, мы со-
здали маленькие группки, и по два-три чело-
века ходили от дома к дому, приглашая людей 
в церковь.

Следующий город, в который призвал нас Бог 
– был Хемсе. И здесь мы пережили в избытке 
благодать Божью и видели руку Его с нами. Не-
сколько дней подряд мы посещали разные шко-
лы и участвовали в уроках английского языка, 
религии [7] и музыки [8]. В нашу программу мы 
включили песни на четырёх языках; в зависи-

мости от урока, рассказывали о том, как верую-
щие жили при коммунизме, и о том как живут в 
настоящее время, не опасаясь, что в любое вре-
мя могут быть изгнаны из страны. Несмотря на 
то, что нам не разрешили напрямую проповедо-
вать о Боге и призывать к покаянию, некоторые 
из молодых людей всё же подходили в конце и 
задавали вопросы [9]. Был случай даже, когда 
одна из девочек заявила, что больше не хочет 
быть частью сатанинской группы, и попросила 

нас больше рассказать о жизни 
с Иисусом [10].

Чтоб привлечь больше вни-
мания, мы решили несколько 
дней подряд угощать желаю-
щих молдавским супом и ма-
малыгой в центре этого города 
[11]. Мы надели традиционную 
одежду, установили молдавс-
кий флаг и пытались заинтере-
совать людей, чтоб подходили 
к нам. Обслуживая тех, кто 
пробовал суп, мы говорили им 
о нашей вере в Бога и каждый 
из них получал приглашение 
на вечерние евангелизацион-
ные служения, организованные 
в небольшой палатке [12].

Благодаря тому, что пастор 
Фредрик знает и говорит по-

русски, периодически организовывались встречи 
с целью евангелизации русскоговорящим неверу-
ющим. В один вечер собрались люди из Украи-
ны, Литвы, Киргизии и Казахстана. Мы провели 
замечательное время [13]. А так как у нас очень 
похожие культуры, мы с легкостью узнали и поня-
ли друг друга. А они, в свою очередь, могли легко 
понять слова песен и смысл проповеди. Атмосфе-
ра нашей встречи была очень уютная, и нам легко 
было говорить им о Боге [14].

В течение дня мы посещали места, где 
обычно встречается молодёжь. Подружив-
шись с ними, играя в настольный теннис или 
другие спортивные игры, мы смогли провоз-
гласить Евангелие и тем, кто никогда бы не 
перешагнул порог церкви [15].

Вот такими методами мы пытались привес-
ти людей на вечерние служения, организован-
ные нами в палатке на окраине города. Каж-
дый день мы там проповедовали Слово Божие 
и Иисуса, как единственный Путь. Пели песни 
с переводом на шведский язык, чтоб слушаю-
щие смогли понять наши намерения и призыв 
к покаянию.

В течение этих трех недель мы видели и чувс-
твовали, что Бог был с нами в распространении 
Его Слова. У нас было много других пережива-
ний, кроме этих описанных. И каждый член ко-
манды может засвидетельствовать, что всё было 
сделано с Богом и для Него. Слава Господу.

Татьяна Даниленко

[10] 

[11] 
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Номера фото соответствуют нумерации событий в тексте.
Также смотрите фото о миссионерской поездке на центральном фото-развороте.!
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Путь  
служителя

– Каким было ваше детство? 
В какой семье вы росли?

– Я родился в декабре 1942 
года в христианской семье. Мать 
из Новых Братушан, а отец из 
Старых Братушан. Когда я ро-
дился, мы уже жили в Новых 
Братушанах. Но мне не довелось 
видеть своего отца. Мне было 
всего-навсего восемь месяцев, 
когда его забрали на фронт,  и он 
так и не вернулся. В 1945 году, 
когда закончилась война, мать 
вышла замуж за другого чело-
века, тоже христианина. Через 
короткое время, в 1949 году мы 
переехали жить в Бельцы. Потом 
ещё родились у меня три брата и 
две сестры. В нашем доме часто 
проводились собрания. 

Дед и бабка в селе жили одни 
и после окончания школы я пере-

ехал к ним в село, назад в Новые 
Братушаны. Хотя они были неве-
рующие, но меня не ущемляли, 
наоборот благословляли, чтобы 
я всегда посещал служение.

– Вы помните момент ва-
шей личной встречи с Богом?

– Божье присутствие я чувс-
твовал ещё со школьного возрас-
та. Но помню момент, когда при-
шло время уходить мне в армию, 
я переживал, как мне устроить 
провожание. Все ребята, кто шёл 
в армию, приглашали молодёжь 
к себе домой, делали такие вече-
ра, за них молилась церковь. А у 
меня дед с бабкой были неверу-
ющими, как же я уеду и никого 
не позову? Я очень переживал 
по этому поводу. И однажды я 
оказался  в Бельцах на молитве. 
Тогда тайком приходили на та-
кие служения. Я вошёл в дом, а 
там две комнаты полные людьми 
были, и я остался стоять у две-
рей. Некоторые меня не знали и 
смотрели с опаской на меня. Но 
когда началась молитва, я по-
чувствовал присутствие Божие, 
этому учить не надо, это надо 
только пережить. А из другой 
комнаты подошла ко мне сестра 
пророчествующая, начала мо-
литься на языках, и было ко мне 
слово и видение. Видела лам-
почку, горящую очень ярко надо 
мной. Тогда служитель из другой 
комнаты пришёл, чтоб посмот-
реть, кому было слово. «О, брат 
Андрей, ты пришёл к нам! Тебя 
любит Христос!» И вот эти слова 
сопровождают меня всю жизнь. 

Меня любит Христос. И потом 
я приехал к себе в село, сказал 
бабушке, что мне надо в армию 
уже готовиться. А она сказала: 
«Не беспокойся, мы позовём 
всех верующих сюда. И тут бу-
дет служение,  пусть благословят 
тебя». В то время в Братушанах 
было около 80-ти членов церкви. 
Позже покаялись и бабка и дед. 

– В юности вы мечтали 
быть проповедником, служи-
телем?

– Да, это было у меня. Я всег-
да, когда оставался дома с мень-
шими моими братьями и сёстра-
ми, то у нас было такое желание 
проводить служение. И я очень 
хотел проповедовать. Желание 
такое было, но на практике не 
осуществлялось, мы были деть-
ми. С молодёжью мы постоян-
но собирались на молитвы, мо-
лодёжные служения проводили, 
хотя молодёжи в то время было 
очень мало. Но у нас было заведе-
но так: как воскресенье, то к нам 
в Новые Братушаны приезжала 
молодёжь  из ближайших сёл. По 
несколько человек из каждого 
села и так собиралось молодёжи 
немало. Каждое воскресенье в 
разных сёлах, по очереди. И пер-
вое желание – это была духовная 
молитва. Вот так мы пребывали 
в служении. А после армии я уже 
горел этим желанием. Я пришёл 
из армии в 1963 году осенью, и 
уже в 1964 году я получил святое 
водное крещение. Когда я уже 
получил и водное крещение, и 
духовное крещение, меня сразу 

начали приглашать на проповеди. 
Вот тогда уже я начал немнож-
ко проповедовать, и братья так 
усмотрели, что стали часто мне 
предлагать проповедь Слова. 

– Каким было начало пути 
служителя церкви?

– Если б не церковь, возмож-
но, я и не был бы в этом служе-
нии. Наша церковь имела очень 
тесный контакт с Богом. У нас 
тогда был пресвитером брат Илья 
Гладкий. Когда в 1980 году меня 
избрали на диаконское служение, 
то это было по откровению, всем 
процессом управлял Дух Святой. 
И Господь дал ясность в этом 
направлении. На это служение я 
шёл с желанием, на то время у 
меня хватало энтузиазма, и жела-
ния хватало трудиться и пропо-
ведовать. 

– Страха не было? Простого 
человеческого страха. Времена 
ведь были трудные, на вас ло-
жится ответственность.

– Знаете, я хочу сказать на счёт 
страха. Когда мы жили в Бель-
цах, я ещё был школьником, од-
нажды на служении Дух Святой 
проговорил: «Разойдитесь, ибо 
вот сыщики у дверей». Мы толь-
ко собрались на молитву тогда, 
и сразу все разошлись. И смот-
рим, через полчаса подъезжают 
те самые сыщики и спрашивают: 
«Где люди, которые у вас соби-
рались?». А там уже никого не 
было, все разошлись. А у меня 
было такое желание, если бы 
меня и взяли, ну били бы, это же 
за Христа, это честь. Нет, страха 
не было. Я наоборот как бы же-
лал этого. Если это за Господа, то 
почему бы и не пострадать? 

– Быть служителем слож-
нее, чем рядовым членом цер-
кви. У вас были переживания, 
что не справитесь?

– Переживания некоторые 
были. У нас было много молодых 
братьев, способных для духовно-
го труда. Было немало многодет-
ных семей, где росло очень много 
ребят способных и энергичных. 
Были мысли, почему должен 
именно я идти и делать. У нас 

любого из молодых бери и ставь 
за кафедру, и будет пресвитером. 
Я себя ставил в такое положение, 
что я не хотел быть на показ, быть 
первым. А так, чтобы у меня было 
беспокойство, что я не управлюсь 
с работой, или какая-то неуверен-

ность – такого не было. Этого у 
меня не было. Я твёрдо знал, что 
если меня Господь избирает, то 
Он и благословит, и даст способ-
ность. Я в этом был уверен.

– Через какое время вас руко-
положили на служение пресви-
тера?

– Через пять лет. В 1985 году. 
Но начали решать этот вопрос 
раньше. Там была история. Я не 
сразу согласился и понёс за это 
трудности. 

– Расскажите, через что вам 
пришлось пройти.

– Мне старшие братья задали 
вопрос: «Как ты смотришь на 
служение пресвитера?». Я сразу 

говорю: «Знаете, я не могу это 
так быстренько сказать, мне надо 
подумать». Пришёл домой, по-
советовались с женой, и мы оба 
решили, что нужно отказаться. 
Когда меня снова спросил пре-
свитер, я ответил: «Вы знаете, я 
думал, и пришёл к решению, что-
бы кто-то другой был». Я считал, 
что это будет хорошо. Но это ре-
шение не было согласовано с Бо-
гом. Я откровенно это говорю, не 
согласованно с Богом. Это было 
моё решение, решение наше се-
мейное. Я отказался. И вскоре я 
очень сильно заболел. Два года я 
стабильно был в тяжёлом состоя-
нии и уже готовился к отходу. Но 
у Бога был план насчёт меня. У 
меня было двухстороннее воспа-
ление лёгких и уже переходило 
в астму, я не мог дышать. Врачи 
ничего не могли сделать. Однаж-
ды наш диакон-старец спросил 
меня: «Андрюша, а ты не дума-
ешь, что ты борешься с Богом?» 
Меня эти слова очень поразили. 
Но я думал, кому такой пресви-
тер нужен, я только руки опускал 
в холодную воду, как у меня начи-
нались приступы отдышки. Хотя 
понимал, что Бог, сотворивший 
меня, может дать своё исцеление. 
Мысль о том, что я борюсь с Бо-
гом пугала меня, и не давала мне 
покоя. Я сказал братьям: «дайте 
мне срок одну неделю». За эту 
неделю так получилось, что у 
меня не оказалось тех таблеток, 
которые помогают. У меня 

Андрей Гнатюк

►

 Андрей и Прасковья Гнатюк  
с детьми

А.Гнатюк, 1980 год

Благословение Андрея Гнатюк на служение епископа  
северного региона Молдовы
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Когда опускаются руки…
Первое место, которое я хочу 

предложить вашему чтению, это 
Послание Иакова 5:17-18. Здесь 
говорится о муже Божьем – об 
Илие. «Илия был человек подоб-
ный нам, и молитвою помолился 
чтобы не было дождя: и не было 
дождя на землю три года и шесть 
месяцев. И опять помолился: и 
небо дало дождь, и земля про-
израстила плод свой». И второе 
место, какое я хотел бы вам пред-
ложить для самостоятельного 
чтения – это 3 Царств 19:1-8. 

Обратите внимание, неважно, 
что он делал и какое служение 
нёс этот человек; но в один день 
он подошёл к этой горе, которая 
называется Хорив. Хорив в пере-
воде на русский язык – это опус-
тошение или засуха. Он подошёл 
в своей жизни, в своём служении 
к такому состоянию. Сегодня 
есть одно модное слово, которое 
часто употребляется и среди не-
верующих, и среди христиан – 
это депрессия. Вот это внутрен-
нее состояние, это опустошение 
души называется депрессией. 
Потихоньку это слово внедряет-
ся и в Церковь. 

Илия был дитём Божиим, был 
мужем Божиим, Бог использовал 
его. В 3 Царств 18 главе мы чи-

таем о сильной вере этого чело-
века. Была великая победа! Бог 
на самом деле очень мощно ис-
пользовал этого человека. Илия 
всего себя отдал служению Богу. 
Но, тем не менее, он подошёл к 
Хориву. Подошёл к такому состо-
янию, когда душа иссякла, когда 
нет сил что-то делать, и ты стал 
пустым. В душе засуха. Депрес-
сия – это когда человек потерял 
стимул к жизни. Это когда его 
уже ничего не интересует, его 
ничего не влечёт, у него нет ни-
какой цели. Это когда нет ничего, 
что заставило бы тебя жить. Тебя 
увещевают, тебя наставляют, но 
ты видишь, что никакой пользы 
от беседы нет, а состояние ещё 
больше ухудшается. Сегодня 
весь мир настолько охвачен этим 
состоянием опустошения, и даже 
в церквях, что все врачи земно-
го шара вместе взятые не могут 
вытащить людей из этого состо-
яния. Это может сделать только 
Бог, слава Ему за это! 

Бог задал вопрос: «Илия, что 
ты здесь делаешь? Почему ты 
здесь находишься?». Хотя была 
и пища, и Ангел принёс воду, 
но Илия пришёл к Хориву. Воз-
можно, тебе проповедовали, 
возможно, ты даже сам пропо-

ведовал, возможно, ты пел, но 
подошёл к такому состоянию. 
И муж Божий Илия был в таком 
состоянии, и христиане нашего 
времени не исключение. Хотя 
продолжают жить и называться 
верующими, хотя продолжают 
ходить в церковь, но жизни уже 
как таковой нет, уже видно уны-
ние и какая-то апатия, и уже сил 
справиться нет. 

Давайте обратимся к истории 
этого пророка Божьего Илии. 
Мы знаем хорошо историю о 
том, что он не боялся царя. Хотя 
тогда не было демократии, не-
льзя было написать жалобу в 
газету или выступить на теле-
видении. Было время царей, 
иерархии власти. Не забудьте о 
том, что Ахав был нечестивым 
царём. Не забывайте о том, что 
он всех пророков уничтожил. 
Что все боящиеся Бога, которые 
служили Ему, находились в пе-
щерах, они прятались, они не 
могли свободно служить Богу. 
Поэтому сам Илия был в бегах, 
потому что царь направлял во все 
страны и близлежащие города и 
спрашивал об Илие. Ахав искал 
его, потому что дошла весть о 
том, что этот муж Божий помо-
лился, чтобы не было дождя. ►

Интервью

Если мы ездим на машине, то  
естественно, мы время от времени  
останавливаемся для того чтобы  
заправить свой автомобиль бензином, 
поменять масло, какой-то уход сделать. 
Не зависимо от нашего духовного  
состояния, не зависимо от положения, 
которое мы занимаем, всё-таки нам  
необходима подзарядка. Потому что 
мы, следуя за Господом, бывает  
и устаём, и разочаровываемся,  
и падаем в депрессию или уныние.  
Об этом я хотел бы  
сегодня проповедовать.

обычно были такие силь-
ные приступы, что потом 
я долго приходил в себя. 
Тут жена говорит, идём на 
служение, помолимся и 
придём. Думаю, как я смо-
гу, я же еле дышу. Пришли 
на служение – а мне не 
плохо, вышел за кафедру, 
сказал проповедь. Только 
вернулись домой – снова 
я еле живой. Я понимал, 

что должен быть в служении. Я 
почувствовал себя человеком, 
который убегал в Фарсис. И я 
думал, почему Господь именно 
меня хочет на пасторское слу-
жение, почему не другого? В те-
чение той недели мы с женой 
поехали в Бельцы на молитву 
с сосудами, но никому не гово-
рили какая у нас нужда. И толь-
ко преклонили колени, как Бог 
проговорил: «Сын мой, в этом 
есть Моя воля. Я тебя избрал на 
это. Я благословлю тебя, и бу-
дет великая радость и в твоём 
доме и в церкви будет радость». 
Бог начал показывать чуде-
са. К концу обещанной недели 
все приступы ушли. Я дышал 
свободно. И забыл, что у меня 
были приступы астмы. Но окон-
чательное исцеление я получил, 
когда согласился на служение 
пресвитера. И в 1985 году меня 
рукоположили на пресвитерс-
кое служение. Я крещение сво-
бодно преподавал, и никаких 
приступов никогда больше не 
было. Слава Богу!

Позже, в 90-е годы, когда обра-
зовался Союз Церквей ХВЕ, мы 
присоединились и меня братья 
благословили на служение епис-
копа северного региона Молдовы.

– Многие считают, что слу-
житель – это не просто чело-
век. У него особенная ограда и 
больше сил, чем у всех осталь-
ных. Вы с этим согласны? Или 
всё-таки служитель такой же 
человек, как все?

– Боюсь сказать, что особен-
ный, но и не могу сказать, что 
такой, как все. Всё-таки, если Бог 
помазал, то Он и наделяет силой 
вместе с помазанием. Но в то же 
время думаю о Моисее, почему 
Бог не дал мудрости, почему до-
пустил, чтоб тот ударил палкой и 
не смог войти в обетованную зем-
лю? С такими ситуациями стал-
киваются и служители. Это для 
того, чтоб не думали о себе боль-
ше положенного, чтобы зависели 
от Бога, чтобы замечали всех бра-
тьев и сестёр, которые также спа-
сены, и мы должны им служить.

– А если говорить о характе-
ре, есть такие качества, с ко-
торым приходится бороться? 
Или гладкий характер тоже 
приходит с силой помазания?

– Естественно, в характере 
нужна сила воли. Раньше я мог 
и вспылить, и сказать что-то рез-
кое, но уже в служении я старался 
усмирять себя, и чувствовал, что 
Бог даёт силы. Знаете, сколько я 
пережил трудностей за время мо-
его служения? Но когда Бог до-

пускал эти трудности, то я видел 
и милость Божью. Видел, что Он 
допускал, чтобы и я мог смирить-
ся, чтобы и другие могли увидеть 
во мне добрый поступок. Но это 
требует усилий. И без молитвы 
мы ничего не можем поменять в 
себе. Я лично пережил это, и по-
нимаю, что вся сила в нашем Боге 
Иисусе Христе. А если не будем 
менять свои характеры, то мы бу-
дем жалкими служителями. 

– Часто опускались руки? 
Бывало желание просто всё 
оставить?

– Нет, ни разу не хотел оста-
вить. Я боюсь даже мыслей та-
ких. Я имел дело с Богом, когда 
был в болезни, и знаю, как это 
бороться с Богом. Единственное, 
что уже в силу возраста я начал 
готовить себе замену в служении 
ответственного за северный реги-
он Молдовы. У меня уже нет той 
энергии и подвижности, как в мо-
лодости. Я готовил брата Рубина 
Адриана к принятию епископско-
го служения от меня. Сейчас мы с 
ним вместе трудимся, но больше 
активности и планирования слу-
жения на нём. Я помогаю ему, ког-
да есть в этом нужда, но больше 
ответственности уже несёт он. 

– Обычно служитель обо всех 
молится, а о нём редко. Какие у 
вас есть нужны, чтоб наши чи-
татели смогли поддерживать 
вас в своих молитвах?

– Я нуждаюсь в одном, чтоб 
Господь сохранил меня в пра-
вильном направлении, чтоб мне 
не уклониться от Его пути. И, 
очень важно, чтоб Бог сохранил 
меня в здравом рассудке до пос-
ледних моих дней, до последней 
минуты жизни, чтоб я был в трез-
вом сознании. 

– Какое напутствие моло-
дым служителям вы можете 
дать?

– Всё делать в совете с Богом. 
Никакой самостоятельности. 
Пос тоянно иметь тесный кон-
такт с Богом и быть вниматель-
ными к Его водительству.

Беседу провела 
Ольга Долинская

►
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 Андрей Гнатюк передал своё служение Рубину Адриан; слева-направо: 
Грибинча Фёдор, Гнатюк Андрей, Адриан Рубин, Чебан Вячеслав
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Бог слушал этого че-
ловека. И когда собра-
лись пророки вааловы 
и пророки дубравные, 
Илия был один против 
них. Там было повеле-
ние, чтобы собрался 
весь Израиль мужес-
кого пола. Это были 
тысячи, если не мил-
лионы людей, которые 

собрались на этот поединок. Я 
думаю, что у многих из нас за-
дрожали бы колени, если бы мы 
стали один против сегодняшней 
власти царя или президента, ко-
торый пришёл бы со своим вой-
ском и всем народом. Но Илия 
не боялся, он был твёрдым ду-
хом, он знал, что с ним Бог. Он 
сделал всё по слову Божьему, и 
по его молитве сошёл огонь и 
пожрал эту жертву. Казалось бы, 
такое торжественное служение, 
победа одержана. Илия окрылён 
счастьем, Бог через него совер-
шил великое! Но это продолжа-
лось, к сожалению, недолгое вре-
мя. Илия был смелый человек, 
он был мужественный человек, 
и, кажется, депрессия – это не 
про него, с ним такого случиться 
не может. Илия на пике радости, 
дубравные и вааловы пророки 
уничтожены. Но что происходит 
дальше? Ахав пересказал всё 
своей жене, Иезавели, «и пос-
лала Иезавель посланца к Илии 
сказать…» - это второй стих 19 
главы. И дальше читаем: «Уви-
дев это, он встал и пошёл, чтобы 
спасти жизнь свою». Посланец 
ничего не показывал, он при-
шёл только сказать. Это очень 
серьёзно. Когда тысячи людей 
стояли перед Илиёй, которого 
хотели растерзать на части, он 
не боялся, он не испугался, он 
шёл верою в Бога. Но пришёл 
раб Иезавели с угрозой и Илия 
что-то такое увидел, что заста-
вило его бежать. Братья и сёст-
ры, мы с вами потому сильны, 
что живём верою. Вера делает 
нас сильными в Боге. Но есть 
у дьявола сильнейшее оружие 
против самых сильных – ввести 
в реальность жизни. Вы понима-

ете о чём идёт речь? Мы живём 
верою. А вера – это не то, что 
мы видим. Но дьявол пускает 
стрелу для того, чтобы ты уви-

дел, что с тобой будет 
завтра. Если ты сегодня 
не поедешь за грани-
цу на работу, ты завтра 
умрёшь. И ты ночью не спишь, 
ищешь телефонную книжку, 
звонишь, договариваешься. Ты 
уже не смотришь на веру, ты 
не смотришь на Слово Божие, 
он тебя ввёл в реальность жиз-
ни. Сказали Илие, что он завтра 
умрёт, и тут у человека Божия 
открылись плотские глаза. Ког-
да он выступал против тысяч, 
думаете, он не видел угрозу для 
своей жизни? Конечно видел. 
Но он смотрел глазами веры. Он 
смотрел с надеждою на Госпо-
да, что Бог, которому он служит, 
поможет ему. И если Бог сказал, 
то так оно и будет. Аллилуйя! 
Ты идёшь по жизни, радуешься, 
ходишь в церковь, посещаешь 
богослужения, участвуешь в мо-
литвенной группе; но подходят 
к тебе друзья, которые говорят: 
«да ты открой глаза, посмотри 
на реальность жизни». Есть та-
кие друзья у вас? Ты молишься 
о своих родственниках, ты их 
приглашаешь в церковь, берёшь 
посты, но ничего не меняется. 
Бывало у вас такое? Вы нахо-
дитесь в болезни, вы молитесь, 
просите Церковь, но никаких 
изменений. И тогда «хорошие» 
люди тут как тут: «да ты посмот-
ри на реальность жизни, что тебе 

твоя вера дала?». Вот это и есть 
стрелы, которые использует пос-
ланец, и очень сильно травмиру-
ет. Ты на самом деле видишь, что 

это правда. Ты стоишь 
в проломе за семью, 
а дети ещё больше не 
слушаются. И твой друг 
стал ещё хуже, чем до 
того как уверовал. И ты 
понимаешь и чувству-
ешь, что тебя как будто 
пронзили копьём. «Да 
ты постой, посмотри на 
реальность жизни. Ре-
альность жизни в том, 

что ты отстаешь от других. Мы 
в один год поженились, но у него 
дом большой, машина, а мы так 
на подводе и едем». Понимаете? 
И ты начинаешь замечать, что 
это правда. 

Братья и сёстры, внимание! 
У меня для вас очень важная ин-
формация. Тогда, когда сущес-
твует реальность жизни, мы не 
должны забывать, что есть ре-
альность веры. Аминь! Что де-
лает реальность веры? Что такое 
вера? Вера – это осуществление 
ожидаемого и уверенность в не-
видимом /Евр.11:1/. Кто может 
осуществить то, что ты ожи-
даешь? Кто? Вера. Какова твоя 
вера, если ты не можешь осу-
ществить, что ты ожидаешь? Ты 
хочешь видеть изменённую жену 
или изменённого мужа? Без веры 
ты этого не сможешь сделать, 
потому что только вера осущест-
вляет. Вера должна быть у нас на 
первом месте. Помоги нам в этом 
Господь! 

Читаем дальше, что Илия «при-
шёл в Вирсавию, которая в Иудее, 
и оставил отрока своего там,

а сам отошёл в пустыню на 
день пути и, придя, сел под мож-
жевеловым кустом, и просил 
смерти себе и сказал: довольно 

уже, Господи; возьми душу мою, 
ибо я не лучше отцов моих» 
/3Ц.19:3,4/. Когда приходит 
страх, когда приходит депрес-
сия, когда приходит уныние, 
самое сильное желание – это 
остаться одному. Илия не хотел, 
чтобы отрок видел его состоя-
ние. Поэтому, когда мы себя пло-
хо чувствуем, когда находимся в 
таком унылом состоянии, когда 
нас пронзили вот этим копьё, 
мы уже и на звонки не отвечаем. 
Сам ложишься на 
постель, никого 
не хочешь слы-
шать, ни видеть 
и ни с кем не раз-
говаривать. Бы-
вает такое? Мне 
самому, бывало, 
хотелось уехать за 
50 за 100 км, чтоб 
остаться одному. 
Это очень опасная 
ситуация. Мы как 
будто идём уеди-
няться для Бога. 
Это ложь. Потому 
что ты уединяешь-
ся и просишь себе 
смерти. Ты не хо-
чешь ни жить, ни 
разговаривать, ты 
не хочешь слы-
шать советы. И са-

мое главное, ты не хочешь, что-
бы кто-то видел твоё состояние. 
Потому что твоё состояние – это 
унылый дух, это депрессия. Нам 
хочется, чтобы нас видели толь-
ко весёлыми. Мы начинаем из-
бегать людей. 

Илия просил себе смерти. 
Кто проходил когда-либо в сво-
ей жизни через это, тот понима-
ет, что ничего не хочется делать. 

Нет сил ни читать, ни разгова-
ривать. Хочется уйти в одино-
чество. Илия лёг и заснул под 
можжевеловым кустом. Те, кто 
находятся в депрессии, знаете, 
что они делают? Они едят и спят. 
Когда человек не хочет идти в 
Дом Молитвы, когда он не хочет 
ни с кем разговаривать, когда 
он не отвечает на телефонные 
звонки, никуда он не хочет идти 
в гости, тогда этот человек опус-
тошённый. И вы должны знать, 

что он находится под 
ударом такой стрелы. 
Это унылое состояние 
духа. В пустыне нет ни 
хлеба, ни воды, нет ни-
кого рядом с Илиёй, он 

ушёл от всех. Но Ангел 
Божий был рядом с ним. Сла-
ва Богу за это! Что делал этот 
Ангел Господень? Он его поил 
водой и подкреплял его пищей. 
Братья и сёстры, те, кому сегод-
ня трудно, вы должны знать, что 
вы не одни. Рядом с вами есть 
Господь. Слава Ему за это! Есть 
Тот, который послал Своего Ан-
гела, чтобы подкрепить вас. Это 
не обязательно ангел с крыль-

ями, который прилетит с неба. 
Это могут быть служители, это 
могут быть люди, которые лю-
бят Бога, которые могут дать на-
ставление, ободрить вас. 

Возможно, мы в своей жиз-
ни не дошли бы до такой си-
туации, если бы у нас не было 
страха, а было бы доверие к 
Слову Божьему. Писание го-
ворит, что Илия был человек 
подобный нам. Если Бог не ос-
тавил Илию, даже в том месте, 
куда он шёл, то будьте уверены, 
что Он не оставит и нас. Помо-
ги нам  Господь, чтобы мы до-
веряли Тебе. Он посылает сво-
их Ангелов, чтобы поддержать 
нас, чтобы укрепить нас, чтобы 
дать нам воды и хлеба. Седьмой 
стих говорит, что «возвратился 
Ангел Господень во второй раз, 
коснулся его и сказал: встань, 
ешь; ибо дальняя дорога пред 
тобою». В день, который ду-
маешь, что сегодня конец, Он 
говорит, у тебя ещё дальняя до-
рога. Поэтому, те, которые ду-
мают, что сегодня плохо, хочу 
сказать, что это ещё не конец, 
потому что есть надежда. 

В завершении, я хочу оста-
вить для вас стихи из книги 
пророка Исаии 41:9,10,13 – "Ты 
Мой раб, Я избрал тебя и не от-
вергну тебя. Не бойся, ибо Я с 
тобою; не смущайся, ибо Я Бог 
твой; Я укреплю тебя, и помогу 
тебе, и поддержу тебя десни-
цею правды Моей. Ибо Я Гос-
подь, Бог твой; держу тебя за 
правую руку твою, говорю тебе: 
«не бойся, Я помогаю тебе". 

Иван Мокан, пастор 
г.Уэстфиелд, МА 
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Депрессия – это когда чело-
век потерял стимул к жизни. 
Это когда его уже ничего не ин-
тересует, его ничего не влечёт, 
у него нет никакой цели.

«...возвратился Ангел Госпо-
день во второй раз, коснулся его 
и сказал: встань, ешь; ибо даль-
няя дорога пред тобою». В день, 
который думаешь, что сегодня 
конец, Он говорит, у тебя ещё 
дальняя дорога.



№ 3  ◦  201128

◦

№ 3  ◦  2011 29

◦Образование

Христианский лицей
Единственный в Молдове

Воспитание – это процесс 
преображения. А наши 

дети преображаются через то, 
что учатся познавать, узнавать, 
понимать и верить. До их взрос-
ления, должна заметить, вос-
питание закладывает сильный 
заряд, который потом остаётся 
на протяжении всей их жизни. 
Очень важно понимать, что об-
раз мышления учителя форми-
рует и моделирует мышление 
ученика. Дети смотрят на мир и 
на людей через убеждения учи-
теля.

«Новый Елим» – это первый 
и единственный христианский 
лицей в Молдове. Это учебное 
заведение даёт дошкольное 
образование, гимназическое и 
образование лицея высокого 

уровня. Детям преподают об-
щеобразовательный учебный 
материал через призму библей-
ских истин. 

В новом здании, где распола-
гается гимназия, есть большая 
и удобная столовая, большой 
спортивный зал, уютные клас-
сы, библиотека, лаборатории и 
компьютерный класс. Педаго-
гический персонал – это люди, 
рождённые свыше; профессио-
налы, которые вкладывают свои 
способности и свою любовь в 
учеников. 

Вот что отвечает учитель 
гимназии «Новый Елим», ма-
гистр химии, Дина Каланча, 
на вопрос, какую цель она пре-
следует, преподавая детям в 
христианском лицее:

«В первую 
очередь я ста-
раюсь сформи-
ровать в них 
правильное от-
ношение друг ко 
другу. Ведь пра-
вильное отно-
шение к людям 

показывает и их отношения 
с Богом. Дети должны пони-
мать, что хорошие отноше-
ния с людьми, это результат 
их правильных отношений с 
Богом. А уже потом стара-
юсь вложить в них знания, и не 
просто вложить, но чтоб их 
уровень был высоким. Но одна 
из главных целей – это отно-
шения с Богом. Пусть иногда 
очень устаём, иногда прихо-

Образование

дится работать и ночью, но 
мы делаем свою работу от все-
го сердца, как для Господа. У 
нас нет любимчиков, мы ста-
раемся относиться одинаково 
ко всем детям, уделить внима-
ние каждому ребёнку». 

Лицей «Новый Елим» отлича-
ется от других лицеев в первую 
очередь тем, что здесь препо-
дают учителя, которые познали 
Господа, у которых одна цель – 
привести детей ко спасению. Во 
вторую очередь – повседневный 
труд от всего сердца. 

 «Чем отличается наш лицей 
от других лицеев города? На 
собственном примере могу ска-
зать, – рассказывает магистр 
филологии Виктория Рога, у 
которой дети учатся в лицее 

«Новый Елим». 
Мои дети рань-
ше имели воз-
можность обу-
чаться в этом 
лицее. Потом, 
по некоторым 
причинам, нам 
пришлось пере-

вести их в другую школу, в свет-
скую. Мы хотели, чтоб наши 
дети достигли самого высокого 
уровня образования. Но Бог по-
казал нам, что высокий учебный 
уровень ничего не значит, если 
теряешь связь с Богом. Сейчас 
наши дети снова обучаются в 
лицее «Новый Елим», и мы очень 

довольны их воспитанием и их 
образованием».

 Много детей из нехристи-
анских семей познают здесь 
Господа и рождаются свыше. 
Это помогает им изменить своё 
направление в жизни, и потом 
общество получает высоко ду-
ховных и успешных людей. 

Екатерина Мога, директор 
лицея Новый 
Елим», расска-
зывает: «Все ра-
ботники нашего 
лицея, начиная 
от техничес-
кого персонала 
и заканчивая 
руководством, 

играют большую роль в вос-
питании будущего поколения. 
Это поколение должно быть 
подготовлено как с духовной 
стороны, так и с образова-
тельной, чтоб они могли до-
нести обществу те ценности, 
которые получили в лицее. И 
не только донести, но и прак-
тически применить их в своей 
жизни». 

Многие выпускники лицея, 
получив твёрдую духовную 
базу, продолжают своё обуче-
ние в высших учебных заве-
дениях, и нисколько не усту-
пают по уровню знаний своим 
сверстникам из других школ. 
Надежда является студенткой 
Колледжа Искусств и радуется 
профессиональным успехам в 
своей научной сфере. Анна пос-
ле окончания Педагогического 
Колледжа вернулась в «Новый 
Елим», чтоб преподавать здесь. 
Раиса – студентка в Экономи-
ческой Академии и параллель-
но работает в этой же области. 
Пётр – студент Медицинского 
Института. Выбрал эту профес-
сию, потому что имеет много 
планов для Господа в этой об-
ласти. 

Екатерина Мога: «Для нас 
огромная радость каждый день 
видеть плоды своего труда».

Лилия Гума
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Покаялся я в 2002 году, ког-
да мне было 19 лет. С первых 
дней я очень сильно полюбил 
Бога и пережил огромную пе-
ремену в своей жизни. Уже че-
рез 3 месяца меня направили 
из Омска в Москву для учёбы 
в библейской школе. Пройдя 
полугодовой курс обучения, я 
вернулся полный энтузиазма, 
разных идей, как служить Богу 
и людям. На тот момент я даже 

и представить не мог, какое слу-
жение для меня приготовил Бог. 
Сначала в моём районе я начал 
проводить домашнюю группу 
для молодёжи, которая очень 
быстро выросла. Туда приходи-
ли мои знакомые и друзья, ко-
торые впоследствии стали чле-
нами церкви. 

Однажды я обратил вни-
мание на стенд в нашем доме 
молитвы, где был список всех 
домашних групп, которые про-
ходили а разных районах горо-
да. Но меня заинтересовал один 
адрес, где было написано «цы-
ганская группа». Я поинтересо-
вался у пастора об этой семье, и 
он сказал мне, что уже несколь-
ко месяцев там не проводятся 

служения. Несколько братьев 
какое-то время посещали цы-
ганскую семью, но потом были 
сложности и они перестали к 
ним приходить. Я предложил 
пастору подумать и помолиться 
о том, чтоб возобновить на этом 
участке служение. В ответ на 
что, он мне начал рассказывать 
разные истории – инциденты, 
которые случались с преды-
дущими братьями; тем самым 
предупреждая меня, что не так 
всё просто. Дело в том, что в 
этой семье не все были веру-
ющими, а цыганский горячий 
нрав многих пугал. Ведь углуб-
ляясь в работу с этим народом, 
ты сталкиваешься со многими 
трудностями, о которых даже 

не подозреваешь до того. Когда 
я молился Богу об этом служе-
нии, то разумом понимал, что 
это другая культура, другой 

язык – всё другое. Но в сердце 
я чётко слышал: «Если Я тебя 
посылаю, то Я тебя и научу…». 
Это, конечно, меня ободряло. 
Когда Бог говорит, тогда ис-
полнить Его волю лучше, чем 
идти за своими желаниями. На 
следующей неделе я приехал 
познакомиться с цыганской се-
мьёй, где мы, пообщавшись, на-
значили день и время служений. 
Дом, где проходили собрания, 
находился в таком районе, где 
проживало много цыган, обыч-
но они так и селятся, неподалё-
ку друг от друга. Первое, что я 
сделал – начал учить цыганс-
кий язык. Времени было мало, 
поэтому учился я, так сказать, 
на ходу. Мы часто ходили на 
посещение в другие дома, про-
поведуя Евангелие и приглашая 
на служение. За спиной гитара, 
а рядом обязательно был кто-то 
из цыган, которые мне и подска-
зывали новые слова. Записывал 
я их на разные бумажки, посто-
янно, даже когда шёл по дороге 
записывал, прислонившись к 
столбу. Все мои карманы были 
забиты разными шпаргалками, 
которые я время от времени до-
ставал и повторял новые слова. 
На одном из первых служений, 

где собралось около 15 человек, 
я получил слово от Бога, кото-
рое сразу передал всем при-
сутствующим. Бог мне сказал, 

что скоро в этом районе, где 
мы собирались, будет цыганс-
кая церковь; и именно цыганс-
кая молодёжь будет на родном 
языке славить Бога. Нам было к 
чему стремиться и над чем ра-
ботать. Уже через три месяца 
мы арендовали помещение для 
собраний, и это было большим 
чудом Божиим. В этом райо-

не не было подходящих залов, 
кроме актового зала в учили-
ще. А по закону, религиозным 
организациям запрещено со-
бираться в учебных заведени-
ях. Помолившись, я пошёл на 
встречу с директором. Когда 
я рассказал ему, что мы хрис-

тиане, и для чего нам нужен 
этот зал, Бог расположил его 
сердце, и за небольшую сумму 
мы начали собираться по вос-
кресеньям уже все вместе. Мы 
провели евангелизацию на ули-
це, приглашая людей на собра-
ние. Уже на втором воскресном 
служении присутствовало 80 
взрослых и много детей. Одна 
молодая сестричка из русской 
церкви, которая в будущем ста-
ла моей женой, решила занять-
ся небольшой группой прослав-
ления. Другой сестре Бог дал 
огромную любовь к цыганским 
деткам, с которыми она начала 
проводить библейские уроки. 
На первой большой евангелиза-
ции был полный зал, более 300 
человек. Мы провели концерт 
под названием «Цыганские 
песни о главном. На протяже-
нии пяти лет Бог совершал раз-
ные чудеса, исцеляя людей от 
болезни и освобождая от зави-
симости. Конечно, нельзя ска-
зать, что не было трудностей – 
они были. Кто-то уходил в мир, 
кто-то продолжал гадать, кто-
то проклинать. Но год за годом 
Бог менял характеры, избавляя 
от грехов, которые просто уже 

вошли в традицию цыганского 
народа. Не раз мы проводили 
собрание при свечах, так как 
отключали электричество. Не 
раз на улице и в коридоре, так 
как зал был закрыт. Но всё рав-
но мы не сдавались, и с Божьей 
помощью шли вперёд. ►

Цыганские песни
 О ГЛАВНОМ

Вадим Кривошеев
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Большинство цы-
ган, которые приходи-
ли на собрание, были 
приезжими из Молдо-
вы. Многие выехали 
отсюда ещё в советс-
кое время, со старыми 
паспортами, и, факти-
чески, уже нелегально 
проживали в Омске. 

Конечно, не раз они рассказыва-
ли о своей родине, приглашали в 
гости; и где-то в далёких мечтах 
у меня было желание побывать 
в Молдове. Но расстояние меж-
ду нами было в 4000 километ-
ров, а это трое суток на поезде. 
Сложно осуществить такую по-
ездку просто так, но у Бога был 
свой план. В 2007 году в России 
вышел закон о том, что все эмиг-
ранты, кто живёт нелегально, по 
справкам, без паспортов, долж-
ны в срочном порядке выехать 
на свою родину. И многие цы-
гане из нашей церкви были вы-
нуждены уехать. Кто-то выехал 
раньше, кто-то позже, но однаж-
ды нам пришлось провожать на 
поезд около 50 цыган за один 
раз. Жалко было расставаться, 
но на всё была воля Божья. Цер-
ковь, конечно, не осталась пус-
той, приходили местные цыгане, 
и мы начали работу в цыганских 
таборах, которые находятся на 

окраине города и живут отде-
льно, по старым цыганским тра-
дициям. Мы постоянно молились 
обо всех уехавших, переживали, 
смогут ли они устроиться, при-
мут ли их в местные церкви. В 
Молдове цыгане разъехались 
по разным городам. Некоторым 
пришлось особенно трудно, так 
как за долгие годы отсутствия 
их дома не только разворовали, 
но и развалили. Мы созванива-
лись с ними, а через некоторое 
время, Бог дал возможность 
приехать в Молдову и навес-
тить несколько семей. Встреча 
была неожиданной для них, но 
очень радостной. За время мо-

его пребывания в Молдове мы 
много молились, проповедова-
ли, и просто общались. Когда 
я ехал обратно в Омск, то уже 
в сердце я имел чёткое пони-
мание того, что Бог хочет, что-
бы мы начали церковь в городе 
Единцы. На тот момент у меня 
только родился второй ребёнок, 
и когда ему исполнилось два 
месяца, мы переехали в Мол-
дову. Это случилось в декабре 
2007 года. Первое время, пока 
искали жильё, мы поселились в 
цыганской семье. Начало всегда 
трудное, нам многое пришлось 
пережить. Вначале были огром-
ные трудности в области лега-
лизации в Молдове и дело до-
ходило вплоть до депортации, 
но Господь чудесным образом 
вступился и мы получили вид 
на жительство в Молдове. 

За три с половиной года Бог 
помог открыть в церкви раз-
ные служения. Более 30 чело-
век приняли водное крещение. 
Церковь посещают не только 
цыгане, но и русские, молдава-
не. Бог помог приобрести зда-
ние для церкви, открыть центр 
реабилитации для зависимых 
людей, и многое другое. Всё это 
лишь малая часть того, что мы 
могли сделать за это время; но я 
верю, что у Бога есть ещё много 
планов для нашей церкви.

Вадим Кривошеев
пастор церкви г.Единцы

Вадим и Наталья Кривошеевы
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Владимир Арсеньевич 
Гречанный родился 
22 апреля 1962 года 

в селе Красноармейское, Хын-
чештский район. Воспитывался 
в христианской семье, отец был 
диаконом церкви баптистов. В 
семье Гречанных росли девять 
детей, Володя был седьмым. Он 
был очень болезненным ребён-
ком, страдал врождённым по-
роком сердца. Впоследствии 
Господь исцелил его от этой бо-
лезни. Рос и прилежно посещал 
баптистскую церковь до 18 лет. 
В 1980 году его призвали в ар-
мию, и он уехал служить в Харь-
ков. Там познакомился с местной 
христианской молодёжью и но-

вые друзья стали чаще навещать 
его. Вот тогда он впервые услы-
шал о Духе Святом. Хотя ещё 
до армии, исследуя Писание, он 
задумывался, что должна быть 
какая-то ещё сила, но не мог по-
нять какая именно. Сёстры пока-
зали ему место, где собираются 
пятидесятники. Теперь уже он 
всё больше и больше интересо-
вался духовным крещением.

По возвращении из армии, он 
начал заниматься с молодёжью 
и больше делал акцент на мо-
литвы. Не говорил открыто о 
крещении Святым Духом, но 
больше углублялся в горячие 
молитвы. И молодёжи Красно-
армейского это нравилось, они 

тянулись к таким молитвам. 
Однажды Люба Демьян, теперь 
Кундиловская, подошла к Во-
лоде и спросила: «ты знаешь 
что-то больше, чем знаем мы? 
Расскажи мне, что ты знаешь». 
Она загорелась желанием иметь 
Духа Святого и они начали тай-
но молиться. Постепенно, когда 
молодёжь освящалась и прибли-
жалась к Богу, Володя уже мог 
открыто им говорить о духов-
ном крещении. Местные братья 
заметили что-то странное, и на-
чали притеснять его, запрещать 
такие молитвы. А со временем 
совсем отстранили Владимира 
от лидерского служения среди 
молодёжи, запретили занимать-
ся с подростками и не допуска-
ли к проповеди. Говорили, чтоб 
не оказывал «пагубное» влия-
ние на баптистскую молодёжь. 
Около десяти лет он просидел 
на задней скамье в баптист-
ской церкви, его не допускали 
к проповеди и учению молодё-
жи. Все эти годы он проводил 
тайные молитвы. Образовалась 
группа молодёжи, которые же-
лали молиться о крещении Ду-
хом Святым, они собирались на 
поле и в лесу. Господь наделил 
одну сестру даром пророчест-
ва, а брата Володю даром виде-
ния, и часто говорил Своё слово 
ободрения там же на поле и в 
лесу. Против них были настро-
ены их служители, их друзья 

Светлой  
памяти  
пастора

Владимира Арсеньевича  

ГРЕЧАННОГО
/1962 - 2007/

Владимир и Любовь Гречанные ►
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и их родители. Уже не 
раз предупреждали, но 
они продолжали соби-
раться. Бывало, при-
дут домой ночью, пос-
ле молитвы на поле, а 
родители среди ночи 
выгоняли их из дома. 
Приходилось прятать-
ся не от властей, а от 
своих же. Совсем ско-
ро познакомились с 
братьями-пятидесят-
никами из Кишинёва. 
Стали приглашать в 
гости. Приезжал часто 

Михаил Чиж, Валентин Кирка, 
Павел Кундиловский, который 
потом женился на сестре Любе 
Демьян из этой молитвенной 
группы. Они много беседо-
вали, наставляли, молились о 
крещении Духом Святым. В то 
время Виктора Ивановича Бе-
лых выпустили из тюрьмы, и 
Владимир Гречанный вместе 
с Василием Демьян смогли с 
ним встретиться, но ненадолго, 
потому что за В.И.Белых тогда 
следили. Он дал очень богатые 
наставления, которые очень по-
могли в духовном развитии мо-
лодой группе.

Постепенно те молодые бра-
тья и сёстры, которые ходили 
тайно на молитвы, создали свои 
семьи и группа пополнилась. В 
августе 1985 года женился и сам 
Владимир. Сестру Любу Буряк 
он знал ещё со школы, они рос-
ли в одном селе и ходили в одну 
церковь. Вопрос бракосочетания 
вызвал много разговоров и про-
блем. Володя с Любой, она тогда 

уже посещала тайные духовные 
молитвы, хотели, чтоб их соче-
тал кишинёвский служитель из 
пятидесятников. Но местные 
братья не могли этого допус-
тить, и бракосочетание провёл 
баптистский служитель.

 Когда молодая семья Гречан-
ных перешла жить в отдельный 
дом, то могли уже собирать в 
своём доме всех желающих кре-
щения Святым Духом. Хотя и 
тогда им приходилось пережи-
вать сильные гонения от братьев 
баптистов, а больше всего про-
тив них шёл отец Владимира, и 
не раз устраивал погромы во вре-
мя молитв в их доме. Но брат Во-
лодя долго не решался выйти из 
Церкви Баптистов, говорил, что 
не хочет, чтобы только он познал 
духовную жизнь, но чтобы всей 
церкви это открылось. Он был 

человеком любви и мира и ста-
рался сохранять мир со всеми. 

Однако в июне 1995 года груп-
па духовных молитвенников ре-
шили всё-таки выйти из баптист-
ской церкви и присоединились к 
церкви ХВЕ в Кишинёве. Туда и 
ездили на служение. А в селе ку-
пили меленький домик для свое-
го Дома Молитвы и продолжали 
проводить свои маленькие бо-
гослужения, где ответственным 
был Владимир Гречанный. Это 
было рождение Церкви Христиан 
Веры Евангельской в селе Крас-
ноармейском. Через восемь лет 
церковь смогла купить участок 
для постройки нового большого 
Дома Молитвы. Господь дал воз-
можность строить. Хотя некото-
рые братья-баптисты говорили, 
что этот дом будет пуст. А Влади-
мир не обращал на эти разговоры 
внимания, но ещё больше вдох-
новлял всех на труд строительс-
тва. Он прилагал много старания 
и усилий, чтобы убедить всех, что 
строить нужно. Конечно, было 
не просто, не было финансов, но 
брат Владимир никогда не падал 
духом. Всё что он имел, и всё что 
он умел – вкладывал в строитель-
ство молитвенного дома. Он был 
человеком веры и жертвенности. 
И наполнение молитвенного дома 
было свидетельством его веры. 
Его домашние рассказывают, что 
он очень много времени проводил 
в молитвах, умоляя Господа, чтоб 
послал финансы на строительс-
тво. И не переставал молиться до 
последнего вбитого гвоздя. Уже 
тогда он молился и верил, что 
Бог приведёт людей в церковь и 

Вспоминают друзья...
Василий Демьян,  

диакон церкви с.Красноармейское:
С братом Володей я знаком давно, придя из армии в 1984 

году, я узнал, что он занимается с молодёжью и проводит 
духовные молитвы. Через некоторое время они пригласили 
и меня, я начал посещать эти молитвы в лесу, с ними и ос-
тался. 

Брат Владимир вдохновлял всех на труд, прилагал мно-
го старания и усилий для служения. По его инициативе 
начали строительство нового Дома Молитвы. Конечно, 
было не просто, не было финансов, но брат Владимир ни-
когда не падал духом. Многому можно было поучиться 
мне, и нам всем от него.  Я часто удивлялся, откуда у него 
столько энергии?! Он многим давал хорошие советы, и 
люди с ним считались, и любили его. 

Он давал много хороших наставлений для моих пропо-
ведей. Труд в церкви приходилось тянуть в одной упряжке. 
Когда Володя погиб, я работал в Кишиневе, и узнав об этом, 
я никак не мог успокоиться и понять, почему Бог это допус-
тил. Я понимал, что всё взвалится на мои плечи. Очень труд-
но было это всё пережить, так как мы были много лет вместе 
в труде, и уже с полуслова понимали друг друга.

Есть и сегодня очень много трудностей, но даже после 
смерти брата Володи я вспоминаю часто его наставления, 
его жизнь, его поступки, и это вдохновляет меня жить и слу-
жить Богу усердней.

Михаил Чиж, епископ:
С братом Володей я знаком очень давно, со времени, ког-

да в их селении только началось духовное пробуждение. 
Он всегда советовался, и не раз мы просиживали с ним, 
разбирая Писания и церковные проблемы. Он совершенно 
не стремился к церковным званиям, и всё откладывал своё 
рукоположение, считая себя недостойным. Живя в селе, он 
старался что-то сделать нам приятное, и не раз мои дети ле-
том были в его семье на неделю и более. Часто я приезжал в 
село на служение, и когда уезжал, всегда отказывался что-то 
брать от них. А он тайком положит что-то в багажник, и зво-
нит потом, говорит, чтоб я забрал для моей семьи гостинцы. 
Однажды я ехал из их села и всю дорогу думал, что у меня 
что-то случилось с машиной, всю дорогу раздавался какой-
то стук. И только дома я обнаружил, что он поставил в ба-
гажник живого гуся. «Это вам на Рождество» – сказал брат 
Володя, когда я позвонил ему и рассказал мои напрасные 
переживания в пути. Брат Володя был человек  истинного 
братолюбия.

Ольга Демьян, учитель воскресной школы 
с.Красноармейское 

Брат Володя очень любил детей, всех детей. Он очень час-
то играл с ними, и все дети его часто вспоминают, говорят, что 
такого у них сейчас нет. Это был необыкновенный, интерес-
ный брат, жертвенный, добрый, имел талант организатора. 

зал Дома Молитвы будет переполнен. 
Всё своё время брат Володя отдавал 
строительству и людям. Очень мно-
гие приходили к нему советоваться, 
приходили со своими проблемами, с 
просьбами о молитве. И никому он 
не отказывал, за каждого переживал 
очень глубоко, а люди это чувствова-
ли, поэтому и тянулись к нему. Много 
времени проводил в постах о своих 
детях, чтоб любили Бога и служили 
Ему верно. Он часто разрывался меж-
ду домашними нуждами и церковны-
ми и старался изо всех сил.

В среду 28 ноября 2007 года Вла-
димир Гречанный занялся чисткой ко-
лодца у них во дворе. К вечеру почти 
всё закончили, осталось последний раз 
полезть вниз и колодец готов к исполь-
зованию. Прошёл мимо окна, в кото-
ром увидел жену и остановился. Так 
он не объяснялся ей в любви уже дав-
но. Сказал, как сильно любит и пошёл 
дальше работать. В тот день он час-
то заходил в дом, чтоб просто обнять 
жену Любу и сказать, как сильно он 
любит её. Любовь Гречанная не могла 
ничего понять, но сердце её было не-
спокойно. Старшая дочь, Оксана в тот 
день не могла найти себе места от бес-
покойства. Ночью во сне она увидела, 
как папу опускают в колодец и вытас-
кивают уже мёртвым. Она проснулась, 
и эта картина стояла у неё перед гла-
зами весь день. Она оставила детей и 
побежала к родителям, просить отца, 
чтоб не лез в колодец. Когда Оксана 
забежала во двор, Владимира как раз 
привязывали, чтоб опустить вниз. 
Отцу ничего не сказала, а забежала 
в дом поговорить с мамой. Но в этот 
момент они услышали шум и кри-
ки во дворе. Рабочие опустили брата 
Володю, он сделал всё необходимое, 
крикнул «ВСЁ» и... вытащили его уже 
мёртвым. Кровоизлияние мозга.

Проводить в последний путь Влади-
мира Гречанного приехали очень много 
друзей, пришло очень много местных 
братьев и сестёр. Пришли даже и не-
верующие, которые просто любили 
Володю за его отзывчивость и доброту. 
Люди видели в нём Христа. Зал нового 
Дома Молитвы, и даже коридоры, были 
переполнены людьми. Все они пришли 
выразить свои соболезнования семье. 
Переполненный зал людьми, как ве-
рил Владимир Гречанный, но уже без 
него. Плод его молитв, его веры созрел 
и процветает уже после его смерти.Дневник В.Гречанного
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Шестая региональная конферен-
ция молодежи ХВЕ прошла 29 октяб-

ря в Рыбнице. Более 500 человек из 
разных регионов страны стали участ-
никами приднестровского служения.

«Встань, спящий, и воскресни из 
мертвых, и осветит тебя Христос» 

(Еф. 5:14) — именно этот библейс-
кий стих и стал главным призывом к 

молодёжи в день конференции. 
Жить для Бога — это была ос-

новная мысль, которую передавали 
молодёжи проповедники на протя-

жении всего служения. 
Приднестровская конференция 
была разделена на три части, в 

перерывах между которыми мо-
лодёжь могла, находясь в дружес-
ком общении, подкрепляться хле-

бом насущным. Стоит отметить, 
что голодным никто не остался, 

ведь рыбницкие братья и сёстры 
позаботились о том, чтобы столы 

были полны вкусной еды. 
Однако пища духовная имела, куда 
большее значение для собравшей-
ся молодёжи. На служении многие 

еще раз смогли убедиться в том, что 
Слово Господне острее меча обоюдо-
острого. Наставления Игоря Боднарь, 

пастора церкви «Благодать» города 
Бельцы, не могло не затронуть даже 
охладевшие сердца. Игорь Боднарь 

прочёл место из Откровения (3:1-4), 
обратив особое внимание на слова 

«…ты носишь имя будто ты жив, но 
ты мёртв». «Мёртвый всегда смер-

дит», — объяснял брат Игорь, — «а 
Богу неприятен смердящий мёртвый 
человек. Бог хочет видеть нас живы-

ми». Проповедник обратил особое 
внимание молодёжи на то, что быть 

в служении и быть с Богом — две 
большие разницы. Напомнив, что 

христианство отнюдь не тайное дело, 
брат Игорь, призвал молодёжь не 

заниматься духовным суицидом, но с 
трезвым умом, чистым сердцем и жи-

вым духом служить своему Творцу.

Молодёжный сводный хор

Гости конференции- хор г.Винница

Гости из Германии

События

Молодёжная конференция Приднестровья
Присутствие Духа Святого на-

полняло всех верующих, собрав-
шихся под крышей рыбницкого 
молитвенного дома. Наставления 
проповедников были объединены 
одним призывом — быть духовно 
живыми.

Но через что же выражается 
служение Богу? Виктор Куляк, 
ответственный за молодёжный от-
дел СЦ Молдовы, еще раз обратил 
внимание современной молодёжи 
на этот вопрос, остановившись 
лишь на трех пунктах. «Служение 
Богу выражается через наши уста», 
— объяснял он, — «такое привыч-
ное современным молодым людям 
действие, как смехотворство, иначе 
высмеивание другого — это грех. 
Служение Богу выражается также 
через наш внешний вид. Написано, 
что мы Христово благоухание, явля-
емся ли мы таковыми? Еще служе-
ние Богу выражается и через наши 
дела, через наши поступки».

Проповедники акцентировали 
внимание на то, что христиане не 
те, кто только говорит об этом, но и 
поступает соответственно. Предо-
стерегали молодёжь не становиться 
участниками в делах мирских лю-
дей, ведь у нас, как у детей света, 
нет ничего общего с тьмою. 

Благословенной была и музы-
кальная часть служения. Сводный 
хор четырёх церквей, хор гостей 
 из Винницы, ансамбли, группы 
поместных церквей и сольные ис-
полнители. Все пения вдохновляли 
слушающих на искреннее прослав-
ление Бога за такие чудесные та-
ланты, которые используются для 
Его славы. 

Разъезжалась молодёжь под хоро-
шим впечатлением от прошедшей 
конференции, которая дала возмож-
ность молодым христианам еще раз 
утвердиться в своей вере и укре-
питься на пути Божьем. 

Аля Яковук
Фото: А.Гиржу

Группа «Soli Deo Gloria», г.Кишинёв

Представление делегатов конференции

Служение прославления

«Ты призван жить!»
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Два пишем, один не пришёл…
Так да светит свет ваш пред людьми, чтобы они видели ваши доб-
рые дела и прославляли Отца Вашего Небесного.

Иисус Христос.
Богослужение подходило к концу. Паства по-

лучила наслаждение от прикосновения к вечно-
му. Заканчивая богослужение, церковь торжест-
венно скандировала, вторя призывам пастыря: 

– Иисус Господь! Он Господин моей жизни! 
Он Господь моих финансов, моего времени! Моя 
жизнь целиком принадлежит и посвящена Ему!

 На смену восторженному пастору на кафедру 
торопливо, экономя время, поднимался озабо-
ченный администратор церкви. 

– Друзья, прослушайте, пожалуйста, объявле-
ние, – начал он, – и пожалуйста, будьте внима-
тельны и активны. 

Объявления, как и сбор финансов, были не-
отъемлемой частью богослужений. 

– Нам нужно тридцать человек из братьев и 
сестёр для уборки территории, прилежащей к 
нашему Дому Культуры.

Громко и чётко как на параде отрапортовал ад-
министратор. Именно в ДК церковь и проводила 
свои богослужения. Дело в том, что накануне 
этого собрания, в преддверье майских праздни-
ков, у дирекции ДК состоялся разговор с пасто-
ром общины, в котором директор попросил руко-
водство церкви выделить пятнадцать из трёхсот 
человек на уборку территории. Но пастор был не 
из новичков, и из опыта знал, что объявлять надо 
не о пятнадцати, а о тридцати человеках, как ми-
нимум. Потому что, если руку в знак согласия 
прийти на субботник поднимет тридцать доб-
ровольцев, то действительно пожелает прийти 
двадцать пять. Отправятся на это мероприятие 
уже двадцать, а к месту работы доберётся лишь 
пятнадцать – необходимое число работников. 
Как говорится, два пишем, один не пришёл. 

– Нам нужно тридцать человек, – повторил 
администратор просьбу объявления. 

В первую минуту откликнулось лишь семь эн-
тузиастов, эдакая полнота одних и тех же труже-
ников для всех мероприятий в церкви. 

– Кто ещё? – не унимался администратор, – 
активнее, пожалуйста. 

Атмосфера в зале была как при призыве к по-
каянию. В первых рядах прошёл шёпот: «А куда 
приглашают?». Кто-то язвительно пошутил, тоже 
шёпотом: «гуманитарку получать». Реакция вопро-
шавших была незамедлительной. И три руки, как 
сигнальные ракеты, мгновенно взметнулись ввысь. 

– Вы тоже хотите прийти? – спросил админис-
тратор у любителей обогащаться, руки которых 
медленно, под смех шутника, поползли вниз. 

Экзекуция продолжалась. На пятой минуте 
администратору удалось убедить двенадцать че-
ловек. На сцену поднимался пастор. И с его при-
ближением к микрофону, члены общины пони-
мали серьёзность своего положения. Они стали 
проявлять активность, и вверх поднялось ещё 
восемь рук. Число добровольцев составляло уже 
двадцать человек.

– Иисус по-прежнему Господь вашей жиз-
ни? – начал укоряюще спрашивать пастор. Ведь 
мы свет мира, мы призваны творить добро. Мы 
пользуемся услугами этого ДК, и нам часто идут 
навстречу по вопросам проведения мероприятий 
церкви. Кто не занят в это время и смог бы прий-
ти на этот субботник? 

Сделав последний подсчёт, администратор и 
пастор успокоились - на субботник согласилось 
прийти аж тридцать два человека. Четверть дела 
была сделана. Теперь необходимо было чётко 
объяснить команде, когда и куда нужно прийти, 
и что при этом необходимо взять с собой. Этот 
процесс был очень важным и считался ещё одной 
четвертью дела. Потому что большая часть хрис-
тиан не доходили до объекта назначения лишь по 
причине недопонимания или забывчивости. Че-
рез десять минут пастор и администратор удов-
летворёнными сошли с кафедры – полдела было 
сделано. А остальная половина дела – прийти, 
уже не зависела от них. «Господи, – взмолился 
пастор, сходя с помоста, – напомни им и распо-
ложи их сердца прийти на этот субботник». 

Двадцать пятого числа четырнадцать человек 
с классическим опозданием, и, не все с нужным 
инвентарём, пришли и помогли работникам ДК в 
наведении порядка. 

На следующий день директор Дома Культуры, 
встретив пастора, сказал: 

– Ваша церковь такая отзывчивая, такая ак-
тивная, такая исполнительная. Спасибо вам, 
пастор!

Пастор шёл домой и повторял, для поднятия 
своего же духа, слова, сказанные директором: 
«Наша церковь такая отзывчивая, такая актив-
ная, такая пунктуальная, такая инициативная, 
такая… такая… такая…».

Христианская поэзия

Мой Господь, созерцанье Тебя
Повергает меня на колени.
Воздыхаю, молюсь и прошу,
Ты очисти мне сердце от лени.

Наша праздность и лень – это грех,
Отделяющий сердце от Бога.
Этот грех, он сокрытый от всех,
Остановит меня у порога.

У порога тех царственных врат,
Что ведут нас в обители рая.
Платим мы своей жизнью за вход
Со Христом на кресте умирая.

Льются скорбные слёзы ручьём.
Сердце бьётся, как птица в неволе.
Обвожу своим взором кругом,
Вижу всюду несжатое поле.

Сколько много труда предстоит!
В благовестии души нуждаются.
Ты сказал: «Должно к миру идти»,
Через нас они свыше рождаются.

Меч духовный – есть Слово Твоё,
Сокрушает любые твердыни.
И пленяет их души в скорбях
В послушанье Христу. И отныне

Пусть звучит это Слово Христа,
Наступая на превозношение.
И свободу от рабства греха
Да получит моё поколение.

О.П.Югова
г.Рыбница

Жатвы много


